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И нашли вариант сами...
Асияовский лесопромыш* 

ленный комбинат -*• круп* 
ное деревообрабатывающее 
предприятие области. Оно 
производит различной про* 
дукции — древесноволокни
стых плит, пиломатериалов, 
стандартных домов, шпал.

тары, садовых домикшв, 
роплит — на 40 миллионов 
рублей в год. Чтобы повы
сить эффективность произ
водства в Х П  пятилетке, ру. 
ководство комбината наме
тило обширную программу 
технического перевооруже

ния. Как она выполняется? 
Какие проблемы возникают 
в ходе обновления и расши
рения производственных 
фондов? Об этом наш кор
респондент беседует с ди
ректором Асиновекого ЛПК 
А. А. ЧЕПЕРЕГИНЫМ.

— Альберт Александрович, программа 
технического перевооружения вашего пред
приятия предусматривает добрых два де
сятка основательных пунктов. Ряд их 
предполагалось выполнить в 1986 году.

— Формировалась программа три года 
назад, когда мы убедились, что без реши
тельных и оперативных мер по обновле
нию производства не сможем добиться ро
ста производительности труда, увеличивать 
выпуск продукции. Конечно, коллектив 
заинтересован в том, чтобы осуществить 
техническое перевооружение побыстрее, 
как можно шире внедрять механизацию.

Что из намеченного, в частности, выпол
нено? Подаваемый в распиловку кругляк 
учитывается теперь автоматикой. Это по
зволяет точнее контролировать работу рам
щиков. Результаты заносятся в специаль
ную тетрадь, сравниваются, анализируют
ся. Один рамный поток, предположим, 
«развалил» на доски 576 бревен за смену 
— поработал неплохо, другой — всего 308. 
Для мастера сигнал: надо разобраться, по
чему jr  бригады возникли сбои... Внедрили 
такую систему пока в ведущем восьми
рамном цехе, смонтируем автоматику и в 
трехрамном.

Применяя технические новинки, рассчи- 
тьгааем и поднять производительность, и 
облегчить рзгчной труд. Доля его у  лесо
заготовителей и деревообработчиков, как 
известно, еще велика. Уменьшить количе
ство тяжелых производственных операций 
позволит устройство сортплощадок в 
восьмирамном цехе, установка механичес
ких сбрасывателей на линиях разделки, 
реконструкция цеха домостроения. В шпа- 
лоцехе механизирована ошкуровка шпал. 
Раньше эту работу вручную вьтолняли 
несколько человек.

— Все ли удалось осуществить из того, 
что намечалось яа первый год пятилетки?

— К сожалению, нет. Вот тут-то мы и 
подступили к проблемам. Сложными пОрой 
оказываются отношения с подрядными ор
ганизациями, подводит снабжение, слаба 
помощь объединения «Томлеспром».

Хотелось бы избежать кривотолков на 
этот счет. Мы не прикрываемся трудностя
ми, поскольку весь коллектив заинтересо
ван в развитии производства. Omi — объ
ективны. С удовлетворением читаю в про
екте Закона СССР о государственном 
предприятии строки о том, что нам дается 
право отклонять устаревшую проектную 
документацию, контролировать работу 
подрядчиков, спросить с них за качество 
объекта... Деятельность предприятия, та
ким образом, ставится на прочную закон
ную основу. Раньше подрядчики зачастую 
не считались с нашими интересами. Отчего 
застопорилась реконструкция цеха домо
строения? Отраслевой институт «Гипролес- 
пром» выдал устаревший проект. Едва за
ставили переделывать, а время ушло...

Зашлашфовали, было, механизировать 
сброс сортиментов с бревнотасок в карма
ны-накопители. Вдруг выясняется; не так- 
то просто — нет фондов. Возможно, и мы 
проявили недостаточно настойчивости, что
бы дооборудовать разделочные линии. Од
нако факт остается фактом: уперлись в 
проблему. Самостоятельно решить ее наши 
снабженцы не в состоянии, а целевых 
фондов («роме, как по лесозаготовитель
ной технике) «Томлеспром» не выделяет. 
Зд«,ь надо наводить порядок. Необходи
мость четкого нормативного снабжения 
подчеркнута в статье 15 проекта Закона 
СССР.

— Коль подобные проблемы заставляют

отступать сегодня, под угрозой срыва на
меченная программа может оказаться за
втра.»

— Отступать-то проблемы действительно 
иногда вьшуждают. Но коллектив старает
ся не сдавать позшщй. Нере[Дкй положение 
спасают его инициатива, самостоятельность. 
Взялось, помню, РСУ «Томлеспрома» мон
тировать кран «ЛТ-62» для выгрузки хлы
стов из воды. ПоДзатянули томичи. Ви
дим; дело идет медленно—выделили в пО' 
мощь своих людей. Кран работает. Есть и 
более характерные примеры. В прошлом 
году на каждого рабочего шпалоцеха за 
смену приходилось 17 штук шпал, а два 
года назад было лишь 14. Почти на три 
рубля — до 5,4 рубля — снизилась себе
стоимость продукции. За счет чего это 
достигнуто? Наили энтузиасты во главе с 
начальником техотдела Н. И. Жибиновойи 
начальником конструкторского отдела А. А. 
Лапшовым самостоятельно «пересчитали» 
технологическую схему, предложили более 
удобный ее вариант. Дирекция Дала на не
го «до(5ро». Реконструкция проведена хоз
способом. Установлено новое оборудование, 
переделана сеть транспортеров. Цех на 
треть прибавил в работе,  ̂ выдает по 350— 
370 шпал в смену.

— В рековстрэчеции нужна оперативная 
помощь объединения «Томлеспром». В  чем 
она «фсбуется наиболее остро?

— В техническом перевооружении це
хов ДВП. Согласно областной программе 
«Ускорение-90», их мощность за пятилет
ку должна возрасти до 25 миллионов квад
ратных метров плит В год (в минуыпем 
произведено 19,7 миллиона). Чтобы достичь 
такого уровня, надо частично заменить 
оборудование, пополнить его.

Самим развернуть реконструкцию нам 
не под силу. В «Томлеспроме» составлен 
план мероприятий, предусмотрено выделе
ние средств. Однако мероприятия те по 
существу остаются на бумаге. Нынешним 
годом у нас числится ввод мощностей на 
выпуск дополнительно 5,2 миллиона квад
ратных метров плиты. Капвложения на 
строительство тем не менее не выделены. 
«Томлеспром» ссьшается на министерство... 
Некоторые механизмы, монтаж которых 
должен быть уже завершен, еще не полу
чены. Подключить пятый дефибратор для 
размола щепы не позволяет отсутствие 
электрокабеля.

Подобные факты заставляют возвращать, 
ся к вопросу об укреплении структурных 
связей между предприятием и объедине
нием. Эти связи не должны быть фор
мальными.

— Ваши возможности сейчас неизмери
мо возрастают.

— В статье 12 проекта Закона СЗССР об
этом сказано так: техническое перевоору
жение осуществляется предприятием за 
счет фонда развития производства, науки 
и техники. Он составляет 1,8 миллиона 
руСлей, Для сравнения: прежде такой
фонд не превышал 600—650 тысяч рублей.

— На что направите средства в первую 
очередь?

— Собственными силами возьмемся со
оружать автоматическую установку для 
раскроя пияоматериалов, отправляемых на 
экспорт. Она позволит повысить качество 
продукции. Намечено механизировать по
дачу хлыстов на разделочные линии (объ
емы раскряжевки возрастут после этого 
на 10 процентов). Вплотную займемся 
также использованием отходов, укрепим 
теплданергетичеокое хозяйство.

Вел интервью
Н. ЧУКОВ.

Выбрали директора

л

Точно назвать дату пер
вых в области выборов ди
ректора совхоза трудно. 
Вчера или позавчера? Ведь 
собрание тружеников сов
хоза имени (Свердлова затя
нулось за полночь. Настоль
ко горячим, заинтересован
ным было обсуждение кан
дидатур.

Прежний руководитель 
хозяйства Иван Пантелей
монович Звягинцев прорабо
тал на этой должности двад
цать лет. Велика его заслу
га в развитии совхоза, осо
бенно в строительстве жилья 
и объектов соцкультбыта. 
Но годы и пошатнувшееся 
здоровье все чаще стали на
поминать о себе, и директор 
решил уйти на пенсию.

В Иштанском Доме куль
туры собрались практически' 
все труженики совхоза. Их; 
всего здесь немногим боль-- 
ше 300? а в зале присутст

вовало 290.. На обсуждение 
было предложено две канди
датуры—Н. С. Попов, глав
ный агроном совхоза име
ни Свердлова, и А. А. При
валов—секретарь парткома 
совхоза «Белостокский». Но 
и второго кандидата иштан- 
ЦЬ1 знали неплохо, он преж
де работал у  них главным 
инженером. Оба — воспи
танники Звягинцева. Каж
дый из них выступил со 
своей предвыборной про
граммой. Предложения По
пова пришлись более по ду
ше труженикам совхоза. И 
при тайном голосовании а ^  
солютным большинством 
голосов директором совхоза 
имени Свердлова был выб
ран Николай Семенович По
лов. За него было отдано 
232 голоса.

Е. ЛЕСКИН, 
редактор районной 

газеты «Ленивсккй щгть».

Сельскохозяйственный обзор

что ПОСЕЕМ?
и  вновь ударный месяч

ник по подготовке семян... 
На 1 апреля в хозяйствах 
области имелось семян яро
вых зерновых и зернобобо
вых культур 1 и II классов 
только 68 пр(щентов. Из 95 
тысяч тонн не доведены до 
классного состояния 16,7 ты
сячи тонн, не очищены от 
сорняков и примесей 3,2 ты
сячи тонн, 15,2 тысячи тонн 
имеют пониженную всхо
жесть. Но время (хотя и не
много) еще есть. Расчеты 
показывают, что к началу 
весеннего сева совхозы и 
колхозы области в состоя
нии иметь 88—90 прсщентов 
классных семян, из них I и 
II классов—77—80 процен
тов. Такова цель объявлен
ного с 25 марта по 25 апреля 
облисполкомом и облсовпро- 
фом ударного месячника. 
Районам доведены задания 
(первая колонка—иметь к 25 
апреля класснл>1х__семян, вто
рая — в том*чйсле семян I  
и II классов в процентах);

Асиновск|1Й 98 94
Бакчарский 71 55
Зырянский 95 74
Кожевниковский 95 93
Колпашевский 65 38
Кривошеинский 99,7 81
Молчавовский 55 46
Парабельский 100 1
Первомайский 99,7 92
Тегульдстекий 42 42
Томский 86 74
Чаияский 69 52
Шегарский 94 89

Задания составлены, исхо-
дя из реальных возможно
стей хозяйств. Если в Аси- 
новском, Кожевниковском, 
Кривошеинско.м, Первомай
ском и Шегарском районах 
обеспеченность классными 
семенами выше 90 процен
тов и в тех же районах, кро
ме Кривошеинского, уже по
дготовлено более 80 процен
тов семян I и i l  классов, то 
в тегульдетских совхозах до 
сих пор более половины по
севного материала не очи
щено, в зырянских колхозах 
высококлассных семян лишь 
47 процентов, «хромает» ка
чество и на севере (в Пара- 
бельском районе в наличии 
семян I и II классов всего 2 
процента, в Колпашевском— 
11, в Молчановском — 32, в 
Чаияском—34). Конечно, до
гнать передовиков отстаю
щие уже не смогзгт, но улуч
шить посевные качества се
мян они должны.

Естественно, не всем хо
зяйствам придется сейчас 
работать в авральном режи-

" 1-’ГГ »* '-«1 'Л

к западу от Васюгана
Еще «одно нефтяное месторождение — Западно-Каталь- 

гинское — скоро вступит в строй Ца Васюг!ше.
В течение небольшого промежутка времени на ме

сторождении должны вступить в строй дожимная насос
ная и электрическая подстанция. А  потом по всему ме
сторождению проляжет бетонная дорога, и с первых 
дней планируется начать его эксплуатационное разбу
ривание.

Сейчас со стороны месторождения варит ГРубу бригада 
Т. И. Басюка. Ей навстречу идут монтажники В. И. Ней- 
верта. Обе бригады — из СМУ-4 треста «Томскнефте- 
строй».

На этой стройке можно отметить честный и добросове
стный труд изолировщиков звена А. Коваленко, маши
ниста трубоукладчика В. Афанасьева, машиниста буль- 
дезера В. Хлебникова, слесаря-монтажника Н. Дергаче- 
ва и дрзггих. Хороший пример, качество, скорость в ра
боте показывают сварщики из звена Н. Басюка — Н. Лы
сенко, И. Шарафутдинов, В. Лоцманов и другие, которые 
сейчас ведут монтаж ДНС. А  рядом на подстанции уже 
вовсю трудятся электромонтажники Н. Г. Калиниченко 
из ССУ. Объекты эти будут сданы после ввода место
рождения.

Н А  СНИМКАХ: монтажники Щ, 'Дысенко, И. Шара
футдинов, В. Лоцманов; водитель У Т Г  треста «Томск- 
нефтестрой» Леонид Белоусенко. Н. ЛЕСНИКОВ.

■Идеологический актив действует

ме, многие заранее позабо
тились о семенах и уже 
практически завершили их 
подготовку к севу. В совхозе 
«Кожевниковский», напри
мер, в семенные фонды за
ложено 1.235 тонн семян яро
вых, и все они отвечают 
требованиям I и И классов. 
И как следствие образцово
го ведения семенного хозяй
ства в совхозе стабильно 
получают весомые урожаи. 
В прошлом году здешние 
хлеборобы собрали на круг 
по 27,6 центнёра зерна. А  
посевные площади здесь не
малые — 3.000 гектаров. По 
30 центнеров зерна с гекта
ра получили земледельцы 
совхоза «Родина» Томского 
района, и сейчас здесь име
ют только высококлассные 
семена. Если в колхозе «1 
Мая» забота о  семенах ста
ла доброй традиций, то аг
рономическая служба еще 
недавно отстающего в поле
водстве асиновекого совхоза 
«Филимоновский» ньшче не
ожиданно порадовала: щ(есь 
так же, как и у  первома'йцев, 
все семена уже доведены до 
норм I и II классов.

В области крайне неудов
летворительно решается во
прос по обеспечению хо
зяйств семенами гороха. 
План засыпки семян этой 
культуры выполнен лишь на 
67,7 процента. Только в Ко- 
жевниковском. Первомай
ском, Томском и Чаииском , 
районах справились со сво
ими заданиями. В кривоше- 
инских совхозах заготовили 
всего 3 тонны семян гороха 
(2 процента к плану)! В пер
вомайском колхозе «Маяк» 
с каждого из 100 гектаров 
собрали по 31,6 центнера го
роха и заложили в семен
ные фонды 90 тонн, а все 
12 хозяйств Зырянского рай
она засыпали только 100 
тонн. В этом районе уро
жайность гороха мизерная 
— 5,3 центнера с гектара.

В каждом районе, в каж
дом хозяйстве следует разо
браться с наличием и каче
ством семян и принять ме
ры, Чтобы за период месяч
ника полностью завершить 
очистку семян, обменные 
операции и с наступлением 
плюсовых температур не
медленно организовать воз
душно - тепловой , обо1рев, 
тщательно подготовиться к 
протравливанию семян.

Обзор подготовлен спе-
циалнетавш областнсто
агропромышленного ко

митета.

ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
И НАРОДНЫЕ СУДЫ '

«До выборов осталось...»— 
такие календари, напомина
ющие о предстоящем важ
нейшем событии в жизни 
страны, можно увидеть сей
час в клубах избирателей и 
агитпунктах областного
центра. Они открылись в 
общежитиях промышленных 
предприятий и вузов, шко
лах, дворцах культуры и 
клубах. Здесь о4юрмлены 
информационно - пропаган
дистские стенды, ргюсказы- 
вающие о достижениях го
рода и районов в период от 
вы^ров до выборов, о , вы
полнении депутатами нака
зов иэФ<рателей. В клубах 
и агитпунктах можно озна
комиться с конституцирт»- 
ными положениями о'выбо
рах, узнать о планах рабо
ты на ближайшее время, 
посмотреть телевизор, .почи
тать свежие газеты и Жур
налы. В клубах избирателей 
и агитпунктах проходят 
встречи с депутатами, пар* 
тийными и хозяйственными 
руководителями, с идеоло
гическим активом, ра^^ни- 
ками культуры.

Вечер вопросов и ответов 
состоялся в клубе избирате
лей в общежитии Томского 
государственного педагоги
ческого института. Перед 
собравшимися выступила 
секретарь горкома КПСС 
Т. Ф. Демешева. Студентов

В клубах избирателей 
и агитпунктах

и преподавателей института 
интересовали перспективы 
развития в Томске вузов
ской и академической нау
ки, работа городской пар
тийной организации по осу- 
н^ествлению реформы обще
образовательной школы, тю 
выполнению программы 
жилищного строительства, 
организация свободнено вре
мени молодежи.

Прием по личным вопро
сам провел в клубе избира
телей психиатрической
больницы секретарь Ленин
ского райкома КПСС П. П. 
Кондаков. Жители микро
района высказали просьбы 
и предложения по улучше
нию транспортного сообще
ния, организации работы по 
месту жительства, благоуст
ройству. На многие вопро
сы исчерпывающие ответы 
были даны сразу, остальные 
взяты на контроль в рай
коме КПСС.

В клубе избирателей Ака
демгородка сотрудники Том
ского филиала Сибирского 
отделения АН СССР встре
тились с депутатами район-' 
ного и городского Советов; 
директором Института хи
мии нефти Г. Ф. Большако
вым, работниками Институ
та оптики атмрсферы И. В. 
Самохваловым, В. П. Луки
ным,- В. П. Аксеновым. Де
путаты отчитывались перед 
своими избирателями по

Навстречу субботнику

вьтолнению их наказов. 
Отчеты депутатов; заведую
щего горфинотделом А. А. 
Раппа и директсфа подшип
никового завода Ю. О. Галь- 
васа — состоялись также в 
клубах избирателей в шко
ле № 7 и во Дворце куль
туры и техники ГПЗ-5.

Впервые за народных 
избранников будут голосо
вать 21 июня многие моло
дые рабочие завода резино
вой обуви. Заместитель сек
ретаря парткома предприя
тия Л. К. Прохорова, встре
тившаяся с ними в агит
пункте в общежитии Т ^ О ,  
рассказала о советской из
бирательной системе, отве
тила на вопросы.

Клубы избирателей .и агит
пункты открылись во всех 
городах, райцентрах и се
лах области. В Колпашев
ском Доме культуры к от
крытию клуба был приуро
чен праздник русской гар
мони. Из многих сел рай
она приехали лучшие Гар
монисты. Праздник полу
чился запоминающимся. 
Запланированы также выс
тупления перед избирателя
ми коллектива народного 
театра, творческие отчеты 
самодеятельных исполните
лей. Будет организована 
«прямая линия» с руково
дителями городской партий
ной организации, советских 
органов.

Плюс 3,5 тысячи
Первой почин москвичей 

по проведению ленинского 
коммунистического суббот
ника поддержала у нас 
бригада по обработке кор
пусов из цеха №  4 во главе 
с Владимиром Алексеевичем 
Ермолаевым. Этот трудовой 
коллектив заявил, что зада
ние субботника он выполнит 
на час раньше.

После этого во всех цехах 
прошли собрания. На них 
были сформированы штабы, 
а заводской возглавил сам 
директор В. н. Гуринович.

Намечены мероприятия. Пе
ред всеми производственны
ми подразделениями постав
лена задача — создать до
статочный запас материалов 
и всех комплектующих из
делий с таким расчетом, что
бы их хватило не только на 
субботник, но и бьша гаран
тирована ритмичная работа 
в остальные дни.

Планируется за субботник 
выпустить 15 тысяч прибо
ров, обратив особое внима
ние на качество. Это на две 
с половиной тысячи больше.

чем в обычные дни.
Большую программу дня 

наметили для себя инженер
но - технические работники. 
Часть их, как обычно, будет 
занята в цехах. Другие от
правятся в подсобное хо
зяйство завода — будут на
водить там порядок, а часть 
отправится на строительную 
"площадку завода по прос
пекту Фрунзе, где возводит
ся 148-квартирный жилой 
дом.

В. ТЕЛЕШЕВ, 
секретарь парткома мано

метрового завода.

„Надеюсь на ваш у помощь..."
Н А  П РО Ш Л О Й  Н ЕД ЕЛ Е РЕДАКЦ ИЯ П О ЛУЧИ ЛА 206 П И СЕМ

С этих слов начинаются 
многие письма в редакцию. 
И читатели вправе рассчи
тывать на дельный совет, 
помощь. «Нам, жителям по
селка Хромовка, необходимо 
ваше содействие. Уже около 
двух лет у нас в поселке 
нет воды. Ни одна Из водо
напорных башен не рабо
тает, и мы вынуждены 
брать воду из ручья. Но вес
ной ее 1шть невозможно, и 
нам приходится ездить за 
водой в поселок Восточный 
за два километра...» А  вот 
еще одно тревожное письмо

—из села Апсагачево Перво
майского района. Его при
слали родители ребятишек, 
посещающих детский сад 
совхоза «Апсагачево»: «В
прошлом году наш детсад 
был переведен на десятича
совой рабочий день, то есть 
с 8 утра до 6 часов вечера. 
А  нынче работники сада са
мовольно сократили время 
работы еще на час. Прихо
дится постоянно отпраши
ваться с работы, чтобы во
время забрать детей. Обра
щались за помопщю к ди
ректору совхоза, но ничего 
не меняется...»

Часто редакщгя берет на 
себя полномочия обществен
ного контролера деятельнос
ти предприятий сферы об

служивания. И такие полно
мочия возлагают на газету 
наши читатели, которые 
постоянно обращаются в ре
дакцию с сигналами о ра
боте ателье, столовых, ма
газинов, парикмахерских. 
Немало таких писем мы по
лучили и на прошлой неде
ле. Томич Д. Н. Минеев 
сообщает, что в начале апре
ля он побывал на несколь
ких приемных пунктах сте
клопосуды, но нигде не смог 
сдать бутылки. С. В. Кош
кина из Парабели пишет: 
«В магазинах нашего рай
центра совсем нет детской 
одежды, особенно на детей 
в возрасте до года. Нет эле
ментарного — простых фла
нелевых рубашек, тепльпс

ползунков, пальто...» От 
имени жителей поселка 
Улу-Ю л Первомайского рай
она написала в редакцию 
Н, А. Аврамова: «У  нас в 
поселке построена прекрас
ная больница. Есть и ро
дильное отделение. Но оно 
не работает с момента от
крытия больницы. Сначала 
нам объясняли, что нет аку
шерки. Теперь, когда нашли 
ак(/Щэр|:у, придумывают 
другие причины...»

Письма читателей — повод 
для самокритичной оценки 
своей работы коллективом, 
его руководителями. Отрад
но, что таких писем в ре
дакционной почте становит
ся больше.

Говорят, что почту газеты

можно считать в какой-то 
мере зеркалом области, в 
котором отражаются мысли, 
чувства, планы людей, их 
заботы и тревоги. Нельзя 
не увидеть в почте и замет
ное увеличение писем на 
моральные темы. Позиция 
их авторов такова: повсюду 
должна царить атм о«^ра 
доброжелательности, внима
ния друг к другу, взаимного 
уважения. Читатели раз
мышляют об отношениях 
людей в трудовом коллекти
ве, соседей в доме, пассажи
ров в общественном тран
спорте, покупателей и про
давцов. Были в почте прош
лой недели и письма иного 
рода — о нарушениях норм 
морали, правил социалисти

ческого общежития. По ука
занным читателями адресам 
побывают журналисты и 
представители правоохрани
тельных органов.

Наконец, анонимных
письмах. К сожалению, они 
не стали редкостью и в поч
те последних дней. Некото
рые анонимы, заботясь об 
изменении своего почерка 
«забывают» сообщить адрес 
где «творятся безобразия», 
или фамилии Тех, «кто их 
творит». Есть в этих пись
мах и громкие слова о пе
рестройке, и ратование за 
ускорение, но нет... автора. 
На что же рассчитывает 
аноним? На какую помощь 
надеется?

Отдел писем.
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Перестройке
хорошую погоду
ЗА М ЕТК И  С I ТО М СКО Й  О БЛ А СТН О Й

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  Ж Е Н Щ И Н
Северный ветер отменил когда же будет четко со- лись единые политдни. Да и 

начавшуюся в марте ка- блюдаться технология стро- те, кто всегда рядом, осо- 
пель, сковал весенние ру- ительного производства. — бенно зз1ведующая фермой, 
чьи. Но делегатки областной Это голос бригадира отде- неужели не могли ей по- 
учредительной конференции лочников • треста «Томск- мочь? Не у всех же доярок 
женщин бережно перенесли жилстрой», делегата X V III столько детей, 
весну из теплиц на место, съезда профсоюзов М. Н. Гордость за успехи, ду- 
открытое всем ветрам Томи, Ляцкевич. шевная боль за допущен-
— и расцвели у подножия Вадступавшие высказыва- дые ошибки не потушили 
Е1емориала боевой и трудовой ли советы, обращались к ру- самокритичности вьктупле- 
славы розы, трогательные во ководителям областных ор- ний. Требуют женской за- 
всей красоте и незащищен- ганизаций и ведомств, требо- боты детдомовцы, семьи во-
ности. Знак вечной памяти вали внести поправки ино® - интернационалистов.
героям. Свидетельство пре- планы социально-экономи- одинокие и престарелые. В 
емственности традиций. До- ческого развития. Но они не области еще тысячи ал-
казательство тому, что по- только задавали вопросы, коголиков, более 100 мате-
году тоже делают люди. В фиксируя недостатки. pgg ежегодно отказываются
своем доме, в родном краю. Нет у нас клуба, но мы рожденного ребенка. Это 
на всей Земж.  ̂ нашли выход, — заявила jjg стыд, не горечь! Да и

Весенним, ' праздшчным Митрохина, третий ^ благаполз^чных семьях еще
аккордом был канун кон- возглавляющая жежо- надо посмотреть, какие же
ференции. Согретые раду- ® селе Нелюбине. Бу- ценности на первом плане,
шием организаторов, наряд- строить методом на- оттуда тоже нередко «вы-
ные, похорошевшие, избран- Р°Днои стройки. ходит на люди» микроб
ницы трудовых коллекти-„ ® ® основном ма- стяжательства, потреби-
вов городов и сел получили тери^Понятно, что ни одна хельства, черствости, грубо- 
возможность в неофициаль- ооошла_  ̂ проблем воспи- Сколько еще сил, ума
ной обстановке завязать до- ^н и я  детей, укрепления се- надо приложить в борьбе с

равнодушием, политическойбрые знакомства, еще раз
продумать, о чем сказать с ■“  ^оркальцеве, ли- незрелостью, воровством и
трибуны, и отдохнуть душой ворилаГерои Соц^листиче- хулиганством! И скорее очи- 
на концерте. Он, концерт, ТРУДа о. Г. Никитина, ^хить от забвения девичью
им посвященный, тоже стал оператор машинного доения гордость, и поднять цену 
приятным подарком. Тем «Октябрь» Том- душевной щедрости, соци-
более дорогим, что приго- ского района, возводится альной зоркости, и приви- 
товлен был силами молоде- дорого- да,рн нравственную культу-
жи и детей. стоящее жилье. А  вот о де- ру семьям, особенно моло-

Певеключаться после не- °  воопиты- дым. А  разве имеем мы
вать и учить, эксперимента- поаао миоитьпя р « тпбольшого отдыха на севьез- „  право мириться с тем, что

не подумали... Но мы именно женская «ишциа-
тква» не позволяет пере

кую работу женщины уме- нё'намереньГв именно женская «инихща
ют .'̂ тп локазал хоп конй>е- л  намерены в решении всех тива» не позволяет пере-
ренцГи° ^ ж д а Т ™ Т ^ ^ ^ ^ ^

С докладом «О задачах сами к^-^^тГспособньГ сд2 
советов женщин области в лать. Добрую смену вырас- L
свете требований X X V II тят себе животноводы. проблемы. И
съезда КПСС и Всесоюзной Имена подвижниц певест- °'*®нь сложные. Многое не-
конЛевенпии женшин» вы- ^ подвижниц пе^ст ясно. Это чувствовалось и на
с ^ л ?  п в е д с е д ^ Г  (^л - ««ФРЫ  районных конференциях.председатель оол- _  в выступлении В. П. Де- ,где-хо еше надеются на об-
совпрофа, возглавлявшая нисовой, секретаря Стве- ^  надеются на оо
оргкомитет, Н. С. Сперан- жевского горкома 1ШСС спасителмые рецепты,
ская кто-то, не объединившись

делают дян большой работы с дру-
Они очень ответственны, биографию нефтяной сто-

эти задачи. И символично, лицы. Звено Е. Д. Бахман гими общественными орга
низациями, депутатскими

что дочери нашей страны надоило в прошлом году комиссиями, уже заговари- 
уже начали их решать в по 4 тысячи килограммов на п ,,
год 70-летия Великого Ок- корову — такого количества 
тября. цельного молока (640 т) все-

На январском Пленуме ®*У городу хватает на два привычно"
ЦК партии М. С. Горбачев зимних месяца. А  огородни- «давайте.

вает о пальме первенства, у 
кого-то без гарантий на 
собственную поддержку 

прорывается: 
давайте... Мы

сказал, что судьба перест- ки вырастили стмько ово- рх ’вас». Но, думается,
ройки будет такой, какой что понадобилось бы ggg это неизбежно на пер-
мы ее сотворим — нашим рейсов самолета «Ан-26», дых порах,
общим трудом, нашим ра- эти витамины заво- Единственный мужчина
зумом и нашей совестью, зить в Стрежевои. участвовал в прениях —
призвал каждого наводить По инициативе женщин в Виктор Евгеньевич Павия, 
порядок в нашем советском Д. Семеновне Зырянского директор Института физики 
доме. Именно эта мысль, района работает клуб для прочности и материаловеде- 
прошедшая через женские пенсионеров «Вечерок», в ния, член-корреспондент АП 
сердца, стала лейтмотивом Академгородке Томска — СССР. Хорошо говорил об 
выступлений представите- школа молодых родителей, уроках Чернобыля и соци- 
лей 400-тысячного отряда энтузиастки из объединения альной природе «экономиче- 
тружениц области. «Томскоблшвейбыт» откры- ского чуда» Японии, призы-

Судьбы томичек, отмече- ™  салон для подростков вал всех женщин садиться 
но в докладе, неотделимы «СЩелаи сам». за компьютеры; стихи изве-
от биографии Родины. Од- Первые шаги женсоветов. стного поэта привел, где 
накр то, что стало историей. Крупицы их опыта, надо есть тяжкий вздох; «Жен- 
нас и сегодня учит. Немало надеяться, стали не только щину самую лучшую в ми- 
наших землячек в грозном, <^г^чками блокнотных запи- ре сделать счастливой не 
1941-м ушло на фронт, хотя которые делали сидя- успеваю». Вот этот лиричес-
у войны не женское лйцо. ® зале. кий полёт мысли, наверное.
Но чтобы завтра детские Надо действовать! Дейст- подвел Виктора Евгенье- 
лица не сожгло ядерное вовать смело, творчески. К вича. Многие в зале его вы- 
безумие, девушки и жен- этому призывали у&ди- вод поняли так: коль очаст- 
щины должны крепить мир тельное, педагогически стра- ливая женщина может горы 
трудом, посильными вкла- стное выступление народно- свернуть, так пусть и сдви- 
дами, активизацией .форм го учителя СССР директора гает вместе с мужчиной, на 
борьбы за чистое небо, дол- томской пшолы № 55 Е. Г. Равных. Обиделись, что не 
жны лучше готовить своих Версткиной* — делегата услышал представитель 
сынов к защите Отечества. X X V II съезда КПСС, члена большой науки крик души 

— Год минувший после Комитета советских жен- продавцов, строителей, жи- 
X X V II съезда, — говорила Шин, а также речи Н. Я. вотноводов; «Товарищи уче- 
Н. С. Сперанская, — позво- Лужайцевой, Т. В. Кресто- пые! Мы готовы сесть за 
ляет сказать и о томском Воздвиженской, В. И. Симо- компьютеры. Только иэбавь- 
ускорении. Но нет основа- ненко, Т. М. Бельчиковой тяжелого ручного
ний для самоуспокоения, и даугих. тр^а». А  намека на сколь-
Госприемка показала нашу Больше всего аплодисмен- конкретную про
неподготовленность к высо- тов — и по праву! — доста
вим требованиям качества лось В. И. Красвослободце- 
труда и ЩЮДУК1Ц1И. Далеко вой, врачу детской больни-
не везде наведены порядок цы Кя I г. Томска. Одиннад- веж^й и творческой оабо- 
и дисциплина. И не все цать детей у нее. Искрен- - ** творческой раоо
женщины сказали здесь не делилась 
свое слово. Важно развивать секретами их воспитания, 
политическую и трудовую Любить свое дитя, видя в 
активность женщин, их нем с ранних лет личность, ёд”й н ств "о  
творческие способности, ду- поровну делить с мужем жения 
ховный потенциал. «домашнюю смену»... КЗ'

грамму не было в выступле
нии В. Е. Панина...

Областная конференция 
з а д а л а  тон ответст-

те общественных формиро- 
ваний, которые можно на
звать и новыми, если иметь 
в виду современные задачи, 

такого дви- 
под руководством

партийных организации, во
9 тысяч женщин области жется, все просто. Но это глддд комитетом совет- 

работают еще в условиях, подвиг, высоким нравствен- с^их женщин. Конференция 
которые не отвечают нор- ныи взлет, который длитвя убедила прежде всего са- 
мам и правилам, охраны не минуты и дни — многие „и х  активисток как мно- 
.труда. Эта тревожная циф- годы.
ра из доклада и другие ил- Не погрешила против жяо в период перестройки,
люстрировались примерами правды Валентина Ильи- углубленной демократиза- 
® мест. нична, высказав вслух и ции общества.

— Нашим торговым ра- ббиду. Непрестижной стала Способствовало такому
ботникам только в IV  квар- считаться многодетность, к убеждению и выступление 
тале прошлого года выдано таким семьям и внимания нашей гостьи — главного 
90 больничных листков — местных властей пока не- редактора журнала «Кре- 
потеряно 1.213 рабочих дней, много. стьянка» Г. В. Семеновой.

сказала продавец магази- — Хо.рошо, что в Томске Зачитав приветствие прези- 
на Кожевни'ковского райпо построили 40 кафе. Только диума Комитета советских 
1. Д. Рауш. — Мерзнем за почему же ни одной молоч- женщин в адрес Томской 
прилавком зимой, задыха- ной кухни не прибавилось? областной конференц»*, 
емся без вентиляции летом, и не странно ли, что смеси Галина Владимировна поде- 
Тяжестей за день перено- и соки, предназначенные лилась своими мыслями, 
с;^м столько, сколько груз- грудничкам, превращаются наблюдениями. В этот же 
чик в морском порту... Нас, порой... в сухой паек для день, собравшись за ««руг- 
активисток районного жен- нефтяников? лым столом», делегатки по-
совета, беспокоят и условия, Я представила, с каким лучили возможность поза-
а которых трудятся живот- пониманием слушала В. И. давать ей вопросы о месте 
товоды. Ручного труда на Краснослободцеву Елизаве- и роли журналистов, писа- 
^ Р м а х  еще очень много, та Давыдовна Борисова из телей в пещюд обновления 
Двухсменна 1приживается совхоза «Малиновский» нашей жизни, высказать 
медленно. Против нее — Кожевниковского района, чигательокие пожелания 
мужчины. Привыкли, оче- Она поделилась накануне «Крестьянке», 
видно, что основной воз на своими мыслями с коррес- • * *
работе и дома везем мы... пондентом газеты. На фер- В работе конфере1щии

Никто в такой степени, ме, где трудится, механиза- принял участие вторюй се- 
как мы, отделочницы, не ции почти никакой, горяче- кретарь обкома партии А. С. 
чувствует всех недостатков го питгшия нет. Прибежит Зарембв. 
строительного производства, вечером домой, не знает, за Избраны областной совет 
Самая главная наша беда— что, хвататься. n  в таких женщин, его президиум, 
штурмовщина. Если 10 лет условиях эта доярка — Председателем президиума
назад мы штурмом брали мать тоже одиннадцати де- Томского областного совета
сдачу объекте® в конце года, тей! — пять месяцев оста- женщин избрана Е. Г. Вер- 
то в последнее время штур- валась без выходных. Поду- сткина, заместителями Л. В. 
муем весь год... Мало у  нас малось мне; в совхозе том Калинина и Т. М. Корне
легкого, удобного инструмен- ведь и ’ до выборов женсове- ева, секретарем — Т. И. Но
та—ждем ПОМ01ЦИ от ученых, та бывали районные руко- восельцева.
От своих инженеров ждем, водители, не раз проводи- В, БРЫВДИНА.

Ши
«ИЗБУШ КА 

ЗА Л О ГО М » 
6 февраля

Когда
Читатели размышляют/ спорят, продолжают разговор

I

СШ ЖИНА-

отгремел

юбилей...

ДОПОЛНИТЕЛЬНЕЙ РЕЗЕРВ
«С ТА РО С ТИ  НЕ ПОКОРЮ СЬ!» 

19 марта

S Хочу откликнуться на 
S материалы «круглого 
Z стола» «Только артезиан- 
5 ская... Пожелание? Нет, 
S реальность!» (29 января). 
5 В публикации указыва- 
S лось, что резервов допол- 
S нительяого направления 
S артезианской воды на 
S питьевые нужды немало, 
S Один из них — исполь- 
Z зование заводских сква- 
2 жин.
В 60-е годы их было пост

роено немало. Некоторые и 
сейчас поят томичей чистой
артезианской водой, но 
большинство не работает. 
Техобслуживание их не ве
дется, оборудование ржаве
ет и приходит в негодность.

На балансе предприятий 
и учреждений города 137 
скважин, способных давать 
в сутки 9,5 тыс. кубометров 
воды, или по 20 литров чи
стой артезианской влаги на 
каждого жиА:еля Томска. 
Проектная мощность каж
дой скважины — 3 кубо

метра в час, или 72 м̂  в сут
ки. Но, чтобы использовался 
этот потенциал, необходимо 
дооборудовать скважины 
закрытыми пятидесятикубо
выми емкостями для от
стоя и фильтрации воды 
и сделать разводку труб. 
Техническое Обслуживание 
их необходимо возложить на 
водопроводно - канализаци
онную службу предприятий 
и учреждений. А  контроль 
за ГОСТом воды оставить 
на лаборатории гор- и обл- 
СЭС. Что кгюается ремонта 
глубинных насосов и водо
мерной аппаратуры, то его 
могли бы делать по догово
рам. в цехах п/о «Томокво- 
доканал».

Многие томичи охотно бе
рут воду из артезианских 
скважин, и нужно поощрять 
тех руководителей, которые 
привели их в порядок и 
поят людей в удовольствие.

Н. КАЗАКОВ, 
пенсионер, работник объ
единения I «Томскобводо- 

канал».

Пансионат для ученых
строить!

«...ПОСТАВИМ
ПАМЯТНИК

ВРАЧАМ»
20 февраля

Кто
предает
память?.

«в  • статье об учредитель
ной областной конференции 
ветеранов «Старости не 

покорюсь!», опубликованной 
19 марта, очень правильно 
поднимается вопрос о созда
нии в Томске пансионата 
для ученых.

Действительно, томские 
ученые давно заслужили, 
чтобы для Hifc был построен 
свой пансионат.

В 1988 году Томский госу
дарственный университет бу
дет отмечать 100-летие со 
дня своего открытия. И как 
было бы кстати, чтобы к 
этому юбилею в Томске на
чалось строительство пан
сионата.

Н. ЕГОРОВ,
'  инвалид войны, 

ветеран труда.
г. Томск.

тилетия, настало время ре
шать.

С уважением
К. РАЗДЪЯКОНОВ, 

ветеран войны и труда.
г. Томск.

* * *

Много лет своей жизни я отдала работе в Томском ме
дицинском институте и все время боролась за то, чтобы 
погибшим медикам было воздано должное. Но, к сожа
лению, к успеху мои попытки не привели. Уже уйдя на 
пенсию, я продолжала ратовать за то, чтобы в медин
ституте бережнее относились к памяти о прошлом, писа
ла о неважном содержании архивных документов в раз
личные инстанции.

Мне кажется, что так больше нельзя. Невозможно без 
обиды читать строки выпускницы мединститута первого 
военного года о том, что ее товарищей становится все 
меньше, а память о тех, кто погиб на войне, так и не 
увековечена.

Л. Богашево, 
Томский район.

в. КОСТИКОВА.

«Полностью поддерживаю 
мысль о том, что в Томске 
необходимо как можно ско
рее решить вопрос о строи
тельстве пансионата для 
ученых.

Мне кажется, что это не 
слишком уж дорогостоящее 
строительство. Наших уче
ных любят томичи, и мно
гое можно сделать методом 
народной стройки. К тому 
же это не идет вразрез с 
программой ускоренного 
жилищного строительства. 
Многие квартиры, занимае
мые сейчас учеными-оди- 
ночками, освободятся в свя
зи с переходом владельцев 
на жительство в пансио
нат.

Так что. Думается, вопрос, 
затянувшийся на два деся-

«Прочитал статью «Ста
рости не покорюсь!» и по
думал; сколько же энергии 
заложено в нашем поколе
нии. Мне восьмой десяток 
лет. Пережил период кол
лективизации и первых пя
тилеток, тяжелейшие годы 
войны и трудные послево
енные годы, а все еще хо
чется что-то сделать хоро
шего для поколения, кото
рое нас сменит. Но нужна 
помощь и нам.

Правильно говорится в 
статье, что очень долго ре
шается вопрос о создании 
для ученых Томска своего 
пансионата. Надо решить 
этот вопрос.

Мы, жители Томской об
ласти, гордимся своим обла
стным центром—старинном 
сибирским городом, городом 
науки и культуры. И надо, 
чтобы гордостью Томска 
(помимо многочисленных 
других его достоинств) стал 
бы пансионат для ученых.

Построить бы его в цен
тральной, но относительно 
тихой части города, где-то 
недалеко от университета и 
других вузов, поближе к 
реке Томи.

С. СУШКОВ, 
ветеран труда.

г. Лсико.

Прочитав заметки 6 
февраля «Избушка за 
логом» и 25 февраля 
«Урок формализма» о 
том, что в селе Воронине 
Томского района нет на
стоящего внимания к 
фронтовику П. Е. Бузае
ву ни от сельсовета, ни 
от школы, я подумал вот 
о чем. Правы вы в своих 
обидах, Павел Ефимович. 
Но, наивный человек, вы 
забыли об одной детали, 
просто упустили ее из 
виду... Год-то нынче у 
нас для фронтовиков ря
довой, не юбилейный. Я 
тоже инвалид Великой 
Отечественной войны, мы 
с вами в схожем поло
жении. Вспомните 1985 
год, Павел Ек|>имович, год 
сорокалетия великой По
беды. Не то что каждый 
день, а даже не по разу 
в день приходйли ко мне 
тимуровцы томской шко
лы № 19, расположенной 
рядом. Проявляли ко мне 
внимание, приглашали на 
сборы. Наверняка в 85-м 
году чаще вспоминазта ,и 
о вас. Но вот круглая да
та уже ушла в прошлое.

С октября 1986 года че
тыре месяца был прико
ван к постели. Сейчас 
немного «оклемался», 
учусь заново ходить, пи
сать. Но ни одного тиму
ровца около себя больше 
не вижу...

Так что, Павел Ефи
мович, книжку всеми 
нами любимого писателя 
Гайдара «Тимур и его 
ко^лавда» ньшешние
школьники положили, 
видать, на дальнюю пол
ку...

В ожидании нового 
юбилейного года, 1995-го, 
нанял я одного человека 
за пятерку, чтобы он мне 
помог снег счистить. Вот 
так-тр.

М. БОРЗЕНКО, 
инвалид Отечественной 

войны, участник 
штурма Берлина.

«ХРАНИТЬ
НЕПОВТОРИМЫЕ

ЧЕРТЫ»
10 марта

Содеяли— теперь 
сожалеем

Прочел в газете под руб
рикой «Есть предложение» 
заметку С. Заплавного «Хра
нить неповторимые черты» 
и тороплюсь выразить свое 
полное согласие с ним, а 
также хочу поделиться сво
им мнением по этому по
воду. Я проживаю в Томске 
с 1958 года, и он мне стал 
поистине родным городом. 
И именно к вам, в газету, 
приходилось обращаться, 
когда видел совершаемое 
разрушительное воздейст
вие на то, что теперь ушло 
бесследно. «Эпидемия» на 
заборы, о которой -пишет 
Заплавный, велась совер
шенно бездумно. Так про
пала железная изгородь у

Каменного моста, эти ли
тые дорогостоящие ограж
дения и сейчас лежат под 
асфальтом около недавно 
построенного концертного 
зала. Арка ворот у  элек
тролампового завода, чаши- 
' подцветочники у главпоч
тамта... Я видел, как взор
вали рынок. И многое-мно
гое другое содеяли, о чем 
теперь сожалеем.

Говорят, что будут уби
рать здание швейной фаб
рики у Дома Советов. Воз
можно, оно не имеет исто
рической ценности, но ка
кое оно монолитное и все- 
таки красивое и сколько 
лет еще может простоять. А  
почему бы в этом здании

не сделать библиотеку, ока
жем, библиотеку идей марк- 
сизма-ленинизма: можно
там организовать выставку 
политической литературы, 
там же — эскизы для офор
мления ЦОПРов, собрания 
сочинений классиков, то 
есть создать центр общест
венно-массовой работы по 
пропаганде всего того, чем 
мы живем сейчас, в период 
выполнения решений X X V II 
съезда КПСС.

В 60-х годах я писал в 
«Красное знамя» о том, что 
нужно сохранить улицу 
Бакунина, воистину от
туда начинался наш Томск. 
Сейчас многое стало воз

можно в плане реставрации 
старого, и даже булыжники 
на этой улице не нужно 
прятать под асфальт, а по 
взгорью хорошо бы постро
ить ту стену такой, какой 
она была во время рожде
ния Томска. И знаете, это 
было бы чудом. Такое ведь 
осуществимо, и я верю, все 
художники на это предло
жение откликнутся и при
мут посильное участие в 
этом добром начинании.

Хочется окгизать еще не
сколько слов в адрес ком
мунальных служб, которые 
вконец очерствели к родно
му городу. Годами не изво
дится порядок на улицах,

находящихся рядом с цен
тральными. Возьмите любой 
переулок — мусор, хлам. 
В общем, предлагаю: замет
ку Заплавного «Хранить не
повторимые черты» взять 
за основу И под этой отбри- 
кой публиковать в сбласт- 
ной газете все, что будет 
высказано на эту тему. Ули
цу Бакунина взять под осо
бый контроль, и только пос
ле совета со старыми, жи
телями Томска производить 
на улице какую-ту работу. 
Воскресенская гора пусть 
будет нашей Поклонной го
рой.

Мы любуемся стариной, 
восхищаемся кружевными 
узорами и огромным строи
тельством новых жилых 
районов родного города, и 
все это вдохновляет — хо
чется, чтобы Томск, город 
науки, город молодости, стал 
еще красивее.

Ю. РОМАНОВ,
художник областной 

клинической больницы.

«Да, такой магазин нужен»
Прочитав в газете статью 

«Как кормить ребенка», ко
торая меня заинтересовала, 
решила вам написать. Дело 
вот в чем. Как повкуснее, с 
полным объемом витаминов 
накормить ребенка? Такой 
вопрос я ставлю себе еже
дневно. И не удивительно. С 
овощами проще, благо, в ма
газинах есть свежие капу
ста, морковь, свекла, а у  на
шей бабушки даже репа. А 
вот как бьпъ с фруктовы
ми пюре и соками?

В яблоках сейчас, думаю, 
уже практически витаминов 
нет. За семь месяцев в на
шем магазине № 13 Киров
ского райпищеторга (в дру
гие я просто не могу выр
ваться) всего три раза про-

«КАК КОРМИТЬ РЕБЕНКА» 
18 февраля

давали детское питание; 
осенью — «Неженку* и по
том два раза яблочное пюре. 
Думаю, что и в других ма
газинах города с овощными 
и фруктовыми пюре ц со
ками для детей до года не 
лучше. Поэтому я вполне 
согласна с автором статьи в 
том, чтобы открыть специа
лизированный магазин дет
ского питания, а еще лучше 
перенять опыт наших сосе
дей из Кемеровской обла
сти. В г. Тайге уже четыре 
года назад детям до года на 
месяц выдавали набор

овощных, мясных, фрукто
вых пюре и соков. Моя се
стра горя не знала, когда 
растила своих ' малышей. 
Пожалуйста — на месяц 
тыквенное пюре с витами
ном С, пюре из абрикосов, 
перюиков, груш, яблок с 
витамином С болгарского 
производства, виноградный 
и яблочный соки. Очень 
удобно. Только нужно не
много подумать нашим ру- 
кёводителям торговли. Ведь 
по такому принципу уже 
работают магазины для ин

валидов и участников вой- 
ны  ̂ для многодетных . се
мей. Думаю, что меня под
держат все женщины-мате
ри малышей до года,

Е. НИКИЕНКО, 
инженер.

ОТ РЕДАКЦИИ; Как со
общила нам начальник от
дела продовольственных то
варов областного управле
ния торговли 3. С. Басала
ева, такой магазин под на
званием «Малышок» пла
нируется открыть в бывшем 
хлебном магазине на улице 
Учебной. Кромё того, в 
строящемся на проспекте 
Фрунзе универсаме будет 
открыт отдел детского пи
тания с отдельным входом 
— тоже по сути отдельный

магазин. Положение ны
нешнем году таково, Заявка 
областного управлени.ч тор
говли на детские сухие мо
лочные смеси — 200 тонн 
— удовлетворена неплохо: 
«Росоптпродторг» выделил 
180 тонн. А вот заявка на 
фруктовое и овощное дет
ское питание удовлетворена 
менее чем на тр)еть. Тут вы
ход один: не ждать милости 
от «дяди» из центра, а са
мим томичам, пищевой про- 
мьйпленности, агропрому 
перерабатывать овощи. В 
том числе и на детское пи
тание. Разговоры на эту 
тему ведутся давно, но пе
ремен нет. Между тем исто
рия почти мгновенного сня
тия дефицита с творога, мо
роженого и майонеза пока
зывает, что дело лишь в 
наличии , или отсутствии 
инициативы у ответствен
ных лиц.

Адреса комсомольского поиска

НА
САМОУПРАВЛЕНИЕ

Чуть более года прошло с 
того времени, как общежи
тие студентов медико-био
логического и лечебного фа
культетов мединститута пе
решло на полное самоуп
равление. Теперь быт, досуг 
и обслуживание общежития 
организованы по принципу 
хозяйственного расчета в 
соответствии с договором, 
заключенным с админист
рацией института.

Удалось открыть счет в 
сберегательной кассе, на ко
торый поступают средства, 
заработанные на ремонте 
общежития, уборке урожая, 
благоустройстве, а . также 
деньги, сэкономленные на 
зарплате обслуживающего 
персонала.

А  за счет этих средств 
ребята оборудовали радио
узел, центр общественно-по
литической работы, приоб
рели стиральные машины, 
строят спортивный клуб, 
проводят массовые меро
приятия и мелкий ремонт.

Можно с уверенностью 
сказать, что такой опыт 
оправдал себя.

ФОНД
МОЛОДЕЖНОЙ

ИННДИАТНВЫ

комсомола и райисполком с 
целью активного содействия 
развитию инициативы мо
лодежи р&йона, реализации 
идей и предложений по ор- 
гани^ации свободного 
мени молодежи.

вре-

Новая организация само
деятельного творчества мо
лодежи родилась в Парабе- 
ли. Название ее — фонд 
молодежной инициативы.

Решение о ее создании 
приняли районный комитет

Коллективными членами 
фонда стали комсомольцы и 
молодежь Парабельокого 
ЛПХ, газопроводного управ
ления, РПУ бытового об
служивания и другие.

Фонд получил офици
альный статус, текущий 
счет в отделении Госбанка. 
Денежные средства его об

разуются из добровольных 
■взносов юношей и деву
шек, из поступлений от 
проведения «дней комсо
мольской инициативы» и 
субботников, от платных ве
черов отдыха и дискотек, 
сдачи даров природы, сбора 
металлолома.

Первой внесла вклад в 
формирование средств фон
да бригада делегата XX  
съезда ВЛКСМ Сергея Ры- 
галова из Парабельокого 
ЛПХ, перечислившая на 
счет деньги, заработанные 
на субботнике.

В. ГЛЕБОВ.

i l
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ОКТЯБРЯ

в  феврале 1917 года в Рос
сии свершилась буржуазно
демократическая революхщя. 
В стране создалось двое
властие. «...Рядом с Времен
ным правительством, лрави- 
тельством буржуазии, — пи
сал В. И. Ленин, — сложи
лось еще слабое, зачаточное, 
все-таки несомненно суще
ствующее на деле и расту
щее другое правительство: 
Советы рабочих и солдат
ских депутатов».

В Томской губернии Со
веты рабочих и солдатских 
депутатов возникли в марте- 
апреле одновременно с орга
нами буржуазной власти— 
комитетами общественного 
порядка и безопасности. 
Одним из первых в губер
нии был образован Совет 
солдатских депутатов Том
ского гарнизона. , Агитация 
большевиков и выборы в 
этот Совет развернулись во 
всех частях, как только бы
ли получены первые извес
тия о революции. Начало 
создания Совета было поло
жено в ночь со 2 на 3 мар
та на последнем официаль
ном заседании Военно-соци
алистического союза — дей
ствовавшей накануне Фев
ральской революции неле
гальной революционной 
военной организации. Засе
дание проходило в здании 
городской Управы (ныне 
здесь размещается кино
театр «Пионер»).

ИЗ ПРОТОКОЛА ПЕРВОГО 
СОБРАНИЯ СОВЕТА СОЛДАТ
СКИХ ДЕПУТАТОВ . ТОМСКОГО 
ГАРНИЗОНА 5 МАРТА 1917 
ГОДА:

«...На первом собрании Со
вета солдатских депутатов 
присутствовало 124 депутата с 
решающим голосом и 68 кан
дидатов и ‘ ним с правом сове
щательного голоса. Представ
лены были все роты 18 полка 
и другие команды, 25 полна 
тоже были представлены все 
роты за исключением 7, 32 
полк I— (за исключением 14 ро
ты, 38 полк представлен пол
ностью, 39 полк — за исклю
чением 11 роты, 708 дружина, 
мортирная батарея, горная ба
тарея и другие команды, как- 
то команды кандидатов ,в шко
лы прапорщиков и учебные 
команды 18, 33, 38 полков.

Заседание открывается в 8 
часов 10 минут вечера пред
седателем исполнительной ко
миссии .1 и 2 учредительного 
собрания Совета солдатских 
депутатов...» ^

В состав Совета были 
избраны 140 депутатов и 15 
кандидатов из разных воен
ных частей. В его исполни-

О т Ф евраля к О ктябрю
ТО М СК И Е СО ВЕТЫ  Н А К А Н УН Е СО Ц И А Л И С ТИ Ч ЕС К О Й  РЕВО Л Ю Ц И И

тельный комитет вошли 
большевики Н. Н. Яковлев, 
В. М. Косарев^ Г. К. Собо
левский, 3. Ф. Присяжнюк, 
П. К. Голиков и другие. Со
вет рабочих депутатов 
был создан в Томске не
сколько позднее, в конце 
марта. Председателем был 
избран большевик В. Н. Че- 
палов, почетным председа
телем — большевик А. И. 
Беленец. Но преобладали в 
этом Совете сначгша мень
шевики и эсеры.

Згшоевав руководящие 
посты в органах власти, 
большевики Томска помогли 
организовать Советы в дру
гих местах губернии, в не
которых городах Западной 
Сибири. Совет солдатских 
депутатов Томского гарни
зона с первых дней своего 
существования взял на себя 
руководство Советами гу
бернии. Большевики разъяс
няли рабочим и солдатам- 
классовую суть новых орга
нов власти, ведущих борьбу 
за преобразование общества 
на истинно демократических 
началах.

из РЕДАКЦИОННОЙ СТАТЬИ 
В 1АЗЕ1к. «ИЗВЕСТИЯ СОВЕ- 
(А СОЛДАТСКИХ ДЕПУ1АТ0В 
ЮМСКОЮ ГАРНИЗОНА» 01 
19 МАРТА 1917 ГОДА:

«...Что такое наш солдатский 
Совет? Это есть организация 
вооруженного народа — 
крестьян и рабочих...»

ИЗ ПРОЕКТА УСТАВА ТОМ
СКОГО СОВЕТА РАБОЧИХ ДЕ
ПУТАТОВ:

«Вместе с другими револю
ционно-демократическими си
лами' освобожденной России 
Томский Совет рабочих депу
татов ставит своей задачей: 

Полное преобразование об
щественно-политического строя 
России на началах полного 
демократизма;

Укрепление завоеванных по
литических прав: свободы сло
ва, собраний, печати, вероис
поведания, свободы стачек, 
неприкосновенности личности 
и т. д.;

Бороться за улучшение эко
номического положения рабо
чего класса, за 8-часовон ра
бочий день, государственное 
страхование .рабочих |и дру
гие требования, насающиебя 
российского пролетариата я 
целом;

Тесное единение с Советом 
солдатских и крестьянских де
путатов, согласование выступ
лений революционно-демокра
тических сил и планомерное 
их распределение в достиже
нии общеполитических требо
ваний».

Но все же правильного 
пути для решения этой за
дачи Советы Томска и гу
бернии в то время найти не 
могли. Первое время органы 
народной власти заняли по 
отношению к Временному 
правительству и местным 
органам буржуазной власти 
позицию «давления и конт-

К И Р О В  в С И Б И Р И
Адреса более десяти явоч-' 

ных квартир, где в 1908 го
ду бывал Сергей Миронович 
Киров, установили в городе 
на Ангаре местные краеве
ды. Двадцатидвухлетний 
подпольщик налаживал свя

зи с рабочими сибирских 
предприятий после пораже
ния первой русской револю
ции. Особенно часто его ви
дели среди железнодорож
ников и печатников. В одно
этажном особняке на тихой

роля». Пребьшание в то 
время большевиков в объе
диненных с меньшевиками 
социал - демократических 
организациях привело и Со
вет солдатских депутатов к 
контактам с комитетом об
щественного порядка и бе
зопасности. На формирова
нии политической линии Со
вета сказалось и то, что зна
чительная часть томски?^ 
большевиков даже после 
свержения самодержавия 
ориентировалась на продол
жение и углубление буржу
азно-демократической рево
люции. Апрельские тезисы 
В. И. Ленина и решения 
Апрельской конферешрш 
нацелили партию на борь
бу за перерастание револю
ции буржуазно-демократиче
ской в социалистическую, 
определили Советы как 
единственно возможные 
органы власти. Под влия
нием большевиков все бо
лее расширялась их дея
тельность.

В мае 1917 года Томский 
Совет солдатских депутатов, 
Тайгинский Совет рабочих 
депутатов высказали несог
ласие с Временным прави
тельством и его политикой. 
Обострились отношения Со
ветов с исполнительными 
комитетами народных собра
ний, заменивших Времен
ные комитеты общественно
го порядка и безопасности. 
Под влиянием большевиков 
весной и летом новые орга
ны власти руководили борь
бой за введение рабочего 
контроля на предприятиях. 
Совет солдатских депутатов 
принял резолюцию с требо
ванием национализации 
земли.

из РЕЗОЛЮЦИИ СОВЕТА 
СОЛДАТСКИХ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГАРНИЗОНА:

« зе м ельн ы й  вопрос
Вся земля должна быть пе

редана в .общенародное до
стояние с уничтожением куп-

- ли и продажи ее.
Вся земля передается в рас

поряжение местных, област
ных н центральных органов 
самоуправления, «юстроенных 
на широких демократических 
началах на основе всеобщего, 
равного, (прямого и тайного 
голосования...»

В июне 1917 года при Со
вете солдатских депутатов 
Томского гарнизона была 
создана крестьянская сек
ция, которую В03ГЛ{1ВИЛИ 
большевики С. И. Пороскун 
и А. П. Дубельштейн. Опи
раясь на поддержку рабо
чих и солдат. Советы Том
ска и губернии уже в мае- 
июне заставили считаться со 
своими решениями власть 
буржуазную.

улочке в центре Иркутска— 
здесь нелегально жил Киров
— се^ас  создается музей
ная экспозиция «История 
Иркутского комитета
Р(ЗДРП». Она будет откры
та к 70-летию Великого Ок-

' тября.
(ТАСС).

Трезвость —  норма жизни

Противостояние
9 марта во вторую смену 

отстранен от работы раскря
жевщик Бргайского лес
промхоза Ю. А. Стригин. 
Юрий Александрович при- 
'шел заметно навеселе.

Предприятие понесло 
убытки. Бригада смогла бы 
за смену разделать как ми
нимум 80 кубометров древе- 

• сины. Но не только кубомет
рами и рублями определя
ются размеры ущерба. Где 
гарантия, что разделочники 
не последуют завтра приме
ру бригадира? Страдает в 
подобных случаях и честь 
рабочего коллектива.

Стригин был в тот день не 
единственным прогульщи
ком. Мастер шпалоцеха 
В. Н. Семидоченко без коле
бания составил протоколы 
на электрика А. М. Девяни- 
на, станочника И. Е. Гарт
мана, дал отставку пило
праву М. А. Климову. За 
появление на производстве 
в нетрезвом виде зачтен 

л  прогул также водителю ав
тобуса А. С. Смирнову, рабо
чему тарного цеха Г. П. 1^и- 

, вошеину. Цеховые комиссии 
по борьбе с пьянством отре
агировали незамедлительно. 
Все -«герои дня» оштрафова
ны и получили обществен
ное порицание.

Разговор не стоил бы свеч 
(решительно пресекают 
пьянство теперь в большин
стве трудовых коллективов), 
если бы не две детали. Пер- 
вая: за два месяца по лес- 
П1ЮМХ03У почти в семь раз 
возросло число прогулов, 
обусловленных пьянкой. В 
январе-феврале 1986 года их 
насчитывалось 3.

— Просто перестали при- 
крьюать вьтивох, — объяс
нил председатель профкома 
Ергайского ЛПХ В. В. Анис
кин.

Владимир Васильевич на
звал и другую любопытную 
деталь. Среди прогульщи
ков, как правило, — старые 
«звезды». Новых имен почти 
не прибавляется.

В феврале профком дал 
согласие на увольнение не
скольких злостных прогуль
щиков, Фамилии пьяниц 

"У звучат также в позорном 
списке по местному радио
вещанию, Нарушителей дис

циплины лишают выслуги 
лет, премиальных надбавок. 
У  того же Стригина отнят 
день, от отпуска.

Несмотря на то, что в 
Красном Яре прекращена 
продажа водки и вина, лю
бителей хмельного загула 
не убавляется. Вольготно 
развернулись браговары. По 
замечанию одного из руко
водителей предприятия, 
пьянство ушло корнями 
вглубь, как застарелая бо
лезнь. Вот тут-то и спасова
ла общественность лесного 
поселка. Прежние методы 
борьбы с пьянством стали 
давать сбой, поиск новых 
ведется медленно.

За два месяца лишь раз- 
делочник П. Деринг направ
лен на принудительное ле
чение от алкоголя — не 
уделяет должного внимания 
этой работе профсоюзный 
комитет. Порой и прощают 
пьяницам проступки, огра
ничиваются замечаниями. 
Слабо действует товарище
ский суд.

А  вот другой резерв.
— Любители спиртного 

приспособились к обстанов
ке, и без единого фронта 
общественности наступления 
на пьянство не получится,— 
считает начальник отдела 
кадров Ергайского ЛПХ 
Н. Г. Таукина. — Подрасте
ряла, к сожалению, актив
ность наша комиссия по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом при поссовете, сто
ронится браговаров местная 
милиция.

Из справки прокурора 
Кривошеивского района Р . В. 
Заводенко; «В поселке Крас
ный Яр наметилась тенден
ция к росту правонаруше
ний яа почве пьянства. Уве
личивается число прогулов 
на ведущем предприятии — 
Ергайском ЛПХ. |В то же 
время в леспромхозе, посел
ковом Совете меры прини
маются формальные, а то и 
вовсе обходятся без них. В 
январе, например, лишь 3 
прогульщика из 38 были об
суждены иа рабочих собра
ниях, а поссовет по сзпцест- 
ву не координирует борьбу 
с пьянством, не контролиру- 
ет соотетствующие комис

сии. Редко заслушиваются 
на заседаниях исполкома 
отчеты руководителей пред
приятий...».

Оттого и сохраняется про
тивостояние в Красном Яре. 
Чтобы переломить ситуацию 
в сторону искоренения пьян
ства, нужны более реши
тельные и жесткие меры, 
своего рода хирургическое 
вмешательство. Образец по
казала Кривошеинская про
куратура. В прошлом меся
це, заручившись поддержкой 
районного отдела внутрен
них дел, она организовала в 
поселке необычный рейд. 
Посещение квартир злост
ных прогульщиков позволи
ло выявить восемь случаев 
браговарения. Против нару
шителей закона возбуждено 
несколько уголовных дел. 
Не так-то просто устраивать 
эти рейды. Но коль они под
резают упомянутые корни, 
нужно и на месте закреп
лять урок «жаждущим».

Отсутствие единого фрон
та оборачивается даже казу
сами. Отнюдь не безобидны
ми. В конце февраля на 
красноярских улицах поя
вилась автолавка. Товар она 
доставила поистине дефи
цитный — свежие дрожжи. 
Продукт этот брали не ску
пясь и без задержки. Изве
стно для каких целей... 
«Предприимчивость» проя
вили, оказьтается, кривоше- 
ияские кооператорьЕ Но 
ведь это все равно, что под
ливать масла в огонь! «Ес
ли бы мы знали о выезде— 
запретили бы продажу», — 
уверяют ответственные то
варищи в поселке. И опять 
только одна мера — запрет.

Перестройка и в «глубин
ке» становится реальностью 
нашей жизни. Именно пото
му, хочется верить, проти
востояние в лесном поселке 
сохранится ненадолго. Уда
стся ускорить перелом к 
лучшему? Это зависит от 
натиска и твердости пози
ции общественного актива: 
депутатов, профсоюзньпс ор
ганов*! дружинников и мили
ции, членов комиссий по 
борьбе с пьянством.

Н. ПЕТРОВ.
Крнвошеинский район.

«А  Совет теперь по суще
ству становится большевист
ским...» — писал о Совете 
солдатских депутатов Том
ского гарнизона Н. Н. Яков
лев в письме в Москву 
29 июня 1917 года. Больше
вики настойчиво боролись 
за укрепление Советов ра
бочих и солдатских депута
тов. К этому времени они 
преобладали в городском 
комитете РСДРП, больше
вистская фракция организа
ционно оформилась в пар
тийной организации.

В июле Временное пра
вительство с согласия «со- 
циал-предателей» из мень- 
шевистско - эсеровского 
ВЦИКа Советов расстреля
ло мирную демонстрацию 
петроградских рабочих и 
солдат. Разгром демонстра
ции положил конец двое
властию. VI съезд больше
вистской партии, проходив
ший в Петрограде с 26 июля 
по 3 августа, разработал но
вую тактическую линию в 
борьбе за социалистическую 
революцию, принял ленин
ский курс на подготовку 
вооруженного восстания, на 
свержение буржуазного Вре
менного правительства и его 
органов власти на местах.

Большевики Томска и гу
бернии провели в ' эти дни 
огромную работу в массах, 
используя июльские собы
тия для разоблачения контр
революционной политики 
Временного правительства 
и соглашательства эсеров и 
меньшевиков. Последова
тельно и резко протестовал 
против сотрудничества «со
циалистов» с буржуазией во 
Временном прлэительстве 
Томский Совет солдатских 
Депутатов.

из РЕЗОЛЮЦИИ СОВЕТА
СОЛДАТСКИХ ^ " " депутатов 
ТОМСКОГО ГАРНИЗОНА от 
11 июля 1917 ГОДА:

«Петроградские события бы
ли исторически неизбежны и 
знаменуют собой начало бур
жуазной контрреволюции. При
менение вооруженной силы н 
подавлению рабочих и солдат, 
выступивших с революцион
ными требованиями, направлен
ными 'против капиталистов, 
облегчалось вследствие участия 
в буржуазном министерстве 
социалистов, невольно при- 
нрывших собой буржуазную 
сущность Временного прави
тельства... Эти события власт
но требуют полного разрыва 
революционной демократии с 
буржуазией, отметают в сто
рону всякую мысль о сотруд
ничестве с нею».

Совет солдатских депута
тов Томского гарнизона 
выступил организатором 
мощной демонстрации соли
дарности солдат и рабочих 
Томска с революциоЬными

демократами Петрограда. 
Она состоялась 14 июля и 
прошла под большевистски
ми лозунгами, в духе не
примиримой борьбы с бур
жуазией. Демонстрация со
лидарности состоялась и в 
Повониколаевке.

Томский Совет солдатских 
депутатов оказывал актив
ное влияние на солдатские 
и крестьянские массы всей 
Западной Сибири, и в авгус
те, когда разгул реакции 
нарастал, буржуазные влас
ти попытались привлечь 
Совет к «ответственности» 
за отправку солдат на по
левые работы в помощь бед
нейшим крестьянским хо
зяйствам.

Когда стало известно о 
заговоре генерала Корнило
ва, большевики Томска и 
губернии выступили прежде 
всего в Сортах с разъясне
нием смысла этой контр
революционной авантюры. 
Они расценили заговор как 
объявление войны револю
ционным рабочим, солдатам 
и крестьянам, разоблачали 
предательство буржуазии и 
шедших на соглашение с 
ней эсеров и меньшевиков, 
призывали к решительной 
борьбе за установление влас
ти пролетариата в союзе с 
беднейшим крестьянством.

Большевистский Совет сол
датских депутатов на своем 
собрании в Томске 2 сентября 
заявил: <Ш настоящее время
союзные послы и русская им- 
периалнстичесная буржуазия 
в лице кадетской партии тре
буют от правительства согла
шения с Корниловым.

Совет солдатских депутатов 
Томского гарнизона настаивает 
на полном отказе от соглаше
ний не только с генералом 
Корниловым, но и с теми 
классами, агентом 'Которых он 
является, — с контрреволюци
онной буржуазией.

Власть должна быть в рунах 
Советов. Должен быть созван 
немедленно Всероссийский 
съезд для пересмотра такти
ки Центрального исполнитель
ного комитета и его перевы
боров...»

Вокруг Советов губернии, 
и в первую очередь нахо
дившихся под влиянием 
большевиков (в Томске, Куз
бассе), сплачивались рево
люционные силы для отпо
ра контрреволюции. Шла 
борьба за ликвидацию объе- 
диненческих тенденций у 
части депутатов-болыпеви- 
ков. Развернулась борьба с 
соглашателями за координа
цию революционных сил и 
действий не только в губер
нии, но и во всей Сибири. 
Решительно действовал в эти 
дни Томский Совет солдат
ских депутатов. Сплотив 
революгрюнные силы горо

да, он предупредил начав
шееся здесь выступление 
местных корниловцев.

Резко осудили корнилов
щину и выступили против 
соглашательства с буржуа
зией рабочие и солдаты 
Томска и губернии. В резо- 
ЛЮ1ЩЯХ принимались требо
вания «Вся власть Сове
там». В сентябре большеви
ки разорвали организацион
ные связи с меньшевиками. 
Завершилась борьба рабочих 
и солдат за большевизацию 
Совета рабочих депутатов, 
за слияние его с Советом 
солдатских депутатов. Объе
динение этих Советов в 
Томске закончилось в ок
тябре 1917 года. Еще более 
укрепились позиции боль
шевиков в Советах Кузбас
са, усилилось влияние 
органов народной власти на 
крестьянство, за объедине
ние с Советом крестьянских 
депутатов. Особенно остро 
этот вопрос был поднят во 
время работы 1-го губерн
ского съезда Советов кресть
янских депутатов.. Осенью 
Совет рабочих и крестьян
ских депутатов в Томске 
руководил развернувшейся 
стачечной борьбой. Рабочая 
секгщя Совета в канун Ок
тября вела работу по созда
нию Красной гвардии.

В первые месяцы после 
Октябрьской революции 
развернулась борьба за уста
новление Советской власти 
в Томске и губернии. Боль
шую роль сыграло разъясне
ние большевиками советских 
декретов. К концу ноября в 
ряде районов губернии, 
главным образом в промыш
ленных, власть перешла в 
руки Советов, в других мес
тах для этого была подго
товлена почва.

6 декабря 1917 Года власть 
в свои руки взял Томский 
Совет рабочих и солдатских 
депутатов. В сообщении 
исполкома говорилось:

«К ГРАЖДАНАМ г. ТОМСКА!
Исполнительный комитет 

Томского Совета рабочих и 
солдатских депутатов настоя
щим доводит до всеобщего 
сведения граждан, |что он, во 
исполнение воли правительст
ва Совета Народных Номисса- 
ров, является представителем 
верховной Советской власти в 
г. Томске и будет всеми имею
щимися в его распоряжении 
средствами проводить в жизнь 
распоряжения Совета Народ
ных Комиссаров, выраженные 
в его декретах...»

В. СОЛОВЬЕВА,
научный сотрудник ТГУ,

С. МОЗГОЛИН. 
заведующий партархивом 

обкома КПСС.

Ж Е Л Е З Н Ы Е  Г О Р Ы  Ш О Р И И
Кемеровская область. В центре Горной 

Шорни коллектив - Казской ' геологораз
ведочной партии Шалымской экспедиции 
объединения «Запсибгеология» обнаружил 
значительные запасы железных руд — 
сырья для домен Кузнецкого металлурги
ческого комбината имени В. И. Ленина. 
Геологи уже разведали участки, насчиты

вающие миллионы тонн магнетитовых руд. 
Сейчас осваиваются новые перспективные 
площади, бурятся глубокие скважины,, 
уточняются размеры запасов,

НА СНИМКЕ: геологи из Казской гео
логоразведочной партии пробираются к 
месту поисковых работ.

Фотохроника ТАСС.
Фото А. Кузярииа.

СПРАШМВАМТЕ-
O T B E 4 A E I V I

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузьмин.

— Почему нельзя купить 
неплановый дом для посто
янного проживания в нем?

В. ЛЫСОЕВ.
г. Томск.
— Неплановый дом — это 

строения, возведенные на 
самовольно захваченной зе
мле, а потому они не могут 
быть предметом купли-про
дажи, так как на Такие до
ма не возникает права соб
ственности.

Гражданин, желающий 
иметь дом на праве личной 
собственности, может это 
сделать, купив плановое 
строение или построив себе 
дом в установленном зако
ном порядке.

*  *  *

— Имеем ли мы право 
мыться в ванной и стирать

в ночное время? Правильно 
ли поступают соседи, делая 
нам замечания?

В. БАДАНИН.
г. Томск.

— Пользование гванной 
комнатой в ночное время не 
запрещается, если при этом 
не нарушается покой сосе
дей.

Ф * Ф

— Какие льготы преду
смотрены для многодетных 
матерей?

Л. СОКОЛОВА.
г. Томск.

— Они имеют право на де
нежные пособия, выдавае
мые на рождение ребенка, 
им оказывается материаль
ная помощь на содержание 
детей. Многодетные семьи 
имеют право на первооче
редное обеспечение жильем. 
Матери, родившие пять и 
более детей, награждаются 
орденами и медалями Со
ветского Союза. В индиви
дуальном порядке преду
смотрено снижение квар
тирной платы не более чем

на 15 процентов (по реше
нию райисполкома). Семьи, 
имеющие пять и более де
тей, прикрепляются к сто
лам заказов продуктовых 
магазинов.*

Ф Ф Ф

— Мы, жильцы девяти
квартирного дома, принад
лежащего спичфабрике «Си
бирь», провели в свой дом 
водопровод и сделали кана> 
лизацию.

Обязана ли фабрика опла
тить нашу работу?

В. ПЕРЕХАТЕНКОВ.
г. Томск.

—Да, администрация фаб
рики обязана оплатить 
жильцам стоимость произве
денных ими работ.

» « ♦
— Имеет ли значение для 

награждения медалью «Ве
теран труда» непрерывный 
стаж в работе?

В. КОРНЕЕВ.
г. Томок.
— Непрерьшный стаж для 

представления к этой ме
дали значения не имеет.

Е ж д ун а р о д н ^к я ^

^ ^ н ч » о р м а ц и я

|ЕЛ08>ГЕ8>Ы TJKCC сообщают

Конференция
министров

по социальным делам
ВАРШ АВА. 6. Выработка позиции европейских 

стран по основным проблемам социального разви
тия до 2000 года — главная цель открывшейся се
годня здесь европейской конференции министров 
по социальным вопросам. В ней принимают учас
тие представители правительств почти 30 госу
дарств,. в том числе Советского Союза, а также ря
да международных организаций и специализиро
ванных учреждений ООН. Эта позиция будет пред
ставлена осенью текущего года в Вене на между
народном совещании по вопросам политики разви
тия и социальных программ, созьшаемом по реше
нию экономического и социального совета ООН.

Приветствуя от имени правительства ПНР участ
ников конференции, заместитель Председателя Со
вета Министров ПНР Збигнев Тертых подчеркнул, 
что обсуждение задач, связанных с обеспечением 
социал^>ной безопасности для всех людей, является 
важной областью международного сотрудничества, 
совместного определения целей и взаимодействия 
в их претворении в жизнь.

Выло зачитано послание Генерального секрета
ря ООН X. Переса де Куэльяра участникам конфе
ренции. В нем, в частности, говорится, что работа 
варшавского форума имеет особое значение в пе
риод, когда прогресс и социальная опека во мно
гих странах независимо от уровня их развития на- 
ходятет под негативным воздействием междуна
родной напряженности. Подчеркнув всеобщее зна
чение социальной проблематики, генеральный сек
ретарь ООН' особо указал на взаимозависимость 
между социальным прогрессом и развитием.

Политический рисунок

Администрация США; от
казавшись от обязательств 
по Договору ОСВ-2, по сути 
дела похоронив его, теперь 
обсуждает вопрос р превра
щении в мертвый документ 
Договора по ПРО. Подобный 
шаг позволит Белому дому 
приступить к испытаниям 
компонентов СОИ.

(Из газет).
Договор по ПРО — следу

ющая жертва администра
ции США.

Политический рисунок из 
американской газеты «Ва
шингтон пост».

♦ ♦ *
Стоимость высшего обра
зования в СШ А за послед
ние 10 лет подскочила в три 
раза. В текущем учебном 
году средняя плата за обу
чение впервые превысила 
10 тысяч долларов. В то же 
время федеральная помощь 
на нужды высшего образо
вания была резко сокраще
на.

(Из газет).
Студент колледжа с дип

ломом и долгом.
Политический рисунок из 

американской газеты «Ю-Эс- 
Эй тудей».

Фотохроника ТАСС.

Беседа 
с Людмилой 

Варигиной
ПАРИЖ. После перенесенных потрясений — аре

ста, непрерьшного двенадцатичасового допроса в 
полицейском комиссариате города Руана с приме
нением угроз, шантажа и самых изощренньпс ме
тодов психмогического давления, кошмарной ночи, 
проведённой под стражей рядом с уголовниками, 
наркоманами и проститутками, двухнедельного за^ 
ключения в тюрьме — советская гражданка Люд
мила Варигина (Вердье) до сих пор не может окон
чательно прийти в себя.

Конечно, сейчас, после двух дней полного отды
ха, я чувствую себя относительно хорошо, во вся
ком случае, гораздо лучше, чем в тюрьме, сказала 
она сегодня по телефону корреспонденту ТАСС, но 
до полного успокоения еще очень далеко. В голове 
все время прокручиваются картины пережитого: 
как в квартиру ворвались четверо полицейских, 
как потом на допросе мне угрожали, требовали со
знаться в том, что я «шпионю против Франции», а 
я без устали повторяла, что ничего подобного, что 
я не шпионка, что муж мой не шпион, как ночью 
надо мной глумились стражники, отказавшие в ме
дицинской помощи и угрожавшие насилием. Очень 
тревожит судьба мужа, который остается под аре
стом.

По вине французской полиции, продолжала Люд
мила, нарушены все мои планы. Я собиралась 21 
марта ехать в Ярославль сдавать экзамен по не
мецкому языку, а летом там же меня ждали гос- 
экзамены. Я учусь заочно в Ярославском педагоги
ческом институте на пятом курсе. В этом году дол
жна его закончить. До последнего времени работа
ла в Ярославском управлении канализации и вод
ного хозяйства. Теперь и Не знаю, как оно будет. 
Мысли об экзаменах и в голову не лезут. Ведь 'я 
остаюсь под полицейским надзором, мне запре
щено выезжать за пределы не только Франций 
но и департамента Приморская Сена. На какой 
срок? Не имею об этом ни малейшего понятия. 
Дважды в неделю я обязана являться в Руанский 
дворец правосудия на «свидание» со следователем 
мадемуазель Элизабет Сено. Первый такой визит 
мне предстоит уже сегодня. Пойду туда, наверное 
с родителями мужа, одной мне страшно. ’

Узнав, что советская печать, радио, телевидение 
широко рассказали о произволе, которому она под
верглась, Людмила сказала, что искренне благо
дарна за поддержку, что чувствует себя не одино
кой. Сразу же по вы;соде из тюрьмы, рассказала 
она, на меня набросились французские журнали
стах. Еще бы — я же стала сенсацией дня! Опыта 
обращения с прессой у меня — никакого. Отказать 
в беседе я никому не могла. А  потом посмотрела 
местные газеты, мне перевели, что там напечатано,

и ахнула. Каких только глупостей мне там не на- 
приписьгаали, у меня и в мыслях-то такого не бы
ло! Впредь буду осторожнее. Местных газетчиков и 
на порог не пущу!
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Мы —  интернацноналмсты

В БОЮ ЗАИЕНИЛ
КОМАНДИРА

Биография Миши Ивано
ва начиналась не совсем 
обычно. Читать выучился 
до школы. Математику за 
1-й класс тоже одолел сам, 
и с большим интересом. 
Пришлось матери отдавать 
его сразу во второй класс. 
Работоспособность у Миши 
была совершенно исключи
тельной, и Раиса Павловна 
стремилась загрузить сына 
до предела.. Ему все дава
лось легко.

Миша посещал хореогра
фический кружок, зани
мался Легкой атлетикой, 
учился играть на аккордео
не. С девяти лет пошел в 
художественную школу и 
закончил ее. С третьего по 
шестой класс увлекался 
прыжками с трамплина, в 
седьмом классе — академи
ческой греблей. Когда учил
ся в старших, занялся 
стрельбой, подводным пла
ванием. Закончил физико- 
математическую Школу при 
университете, участвовал во 
всех школьных олимпиадах 
и даже побеждал на зо
нальных. Дома сохранилась 
грамота, подписанная акаде
миком Г. И. Марчуком,

Подтянутым, стройным, 
красивым пришел Миша 
Иванов учиться в универси
тет. Он так планировал 
время, что его хватало и на 
учебу, и на занятия спортом. 
Из всех видов спорта он 
оставил для себя стрельбу 
и еще решил овладеть но
вым — парашютным. За год 
сделал 211 прыжков, выпол
нив норму первого разряда. 
Ему было присвоено звание 
парашютиста-инструктора.

Миша Иванов шел по 
жизни уверенно и строго. У  
него были повышенные тре
бования к себе и вера в вы
сокое предназначение на 
земле. К восемнадцати го
дам цель жизни четко обо- 
■значилась; Миша поехал 
поступать в одно из высших 
военных училищ. Но в учи- 
лише был большой конкурс, 
и поошли только те. кто уже 
отслужил срочную. Миша 
решил поступать после 
служ:бы в армии.

Он попал в десантные 
войска, в учебное подразде
ление. Многое из програм
мы обучения он знал и

умел еще до службы и по
лучал на занятиях обычную 
оценку «пять». Мать Раиса 
Павловна и брат Дима езди
ли навестить его. С тех вре
мен остался в семье снимок 
Миши Иванова в форме 
десантника.

Потом был Афганистан. В 
письмах к брату МНша под
робно рассказывал о служ
бе, о том, что требует сей
час армия от солдата. «Что 
значит щюжить полнедели 
в горах? Это три-четыре 
гранаты, перевязочный, пач
ка винтовочных патронов и 
около тысячи автоматных, 
нож, взрыватели ко всем 
гранатам. Вес до 70 кг».

«На прошлой неделе тая
ли у  «духов» крупнокали
берный пулемет, стрелковое 
оружие, склад с боеприпа
сами: мины, патроны, бое
припасы к безоткатке. Ору
жие английское».

Не каждая операция про
ходила удачно. Он был раз
ведчиком, а разведка ухо
дила в неизвестное и часто 
попадала в экстремальные 
ситуации. И всякий раз 
возвращение не было гаран
тировано.

3 декабря 1985 года группа 
разведчиков попала в кри
тическую обстановку. Ива
нов, заменив погибшего ко
мандира, велел группе от
ступать, а сам остался при
крывать ее отход. Через 10 
минут, когда разведчики 
уже были на достаточно 
безопасном расстоянии, они 
услышали, как Мишин гра
натомет смолк...

За мужество и героизм, 
проявленные при выполне
нии интернационального 
долга, Михаил Иванович 
Иванов был награжден ор
деном Красной Звезды по
смертно.

ЕСТЬ ТА К О Й  КЛУБ
в томском детском клубе «Сатурн» очень популярен 

кружок фотографии «Мир». Занимаются в нем ребята из 
разных школ. Представляем две работы фотокружковцев.

«Бабушка», Евгений Гусев, 10-й класс школы № 48; 
«На съемку», Николай Зиган, 7-й класс школы № 51.

Спорт

в п о х о д  п о  РОДНОМУ КРАЮ

о  времени 
и о себе

в  сорок шестом номере 
московского альманаха
«Поэзия» за 1986 год, вы
шедшем в издательстве «Мо
лодая гвардия», опублико
вана большая подборка сти
хов томского поэта Алоиза 
Крылова. Лирические стихи 
эти рассказьгаают о том, 
уже далеком, но всегда близ
ком для нас времени, когда 
матери наряжали мальчи
шек и девчонок ,в синие 
матроски и алые ' испанки, 
а ребятишки готовы были 
хоть по десять раз подряд 
смотреть фильм про леген
дарного. Чапая. Предгрозо
вые военные годы, военное 
лихолетье, наша сибирская 
родина — вот адреса стихов 
Крылова.

Стихи его объемны, вы
разительны, подлинно ли
ричны.

В. КЛИМЫЧЕВ.

Завершая зимний спортив
ный сезон, учспциеся Кар- 
гасокского СПТУ-22 совер
шили лыжный агитпереход 
по местам революционной, 
боевой и трудовой славы 
района. Он был посвящен 
70-летию Великого Октября 
и приближающемуся XX  
съезду ВЛКСМ.

110-километровый переход 
стал проверкой спортивной 
подготовленности учащихся.

Его маршрут: Каргасок —
■ поселок Белый Яр, что на 
реке Тым. Достигнув конеч
ного пункта своего перехода', 
ребята возложили цветы к 
братской могиле тымских 
партизан, сражавшихся с 
врагами в годы граждан
ской войны. Участники по
хода встретились со школь
никами Новоюгинской и 
Староюгинской школ, рас
сказали им о профессиях.

которые можно получить в 
училище, провели товари
щеские матчи по волейболу. 
В Стахююгине ребята посе
тили насосно - перекачива
ющую станцию и для ее 
работников организовали 
небольшой концерт.

Возглавлял группу руко
водитель физвоспитания 
СПТУ-22 Е. И. Былин.

В. ХАБАРОВ.

Сегодня — 
прояснемия.ми.

облачно с 
.местами

слабый снег, ветер юго-за- секунду, температура ночью 
падный, 9—14 метров в се- 6—11, местами 18, днем 1—6 
кунду, температура 2—7, в градусов мороза, по югу до 
Томске 2—4 градуса мороза. 4 градусов тепла.

9 и 10 апреля — перемен- 
ная облачность, преимуще
ственно без осадков, ветер Редактор 
западный, 7—12 метров в Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Любителям
путешествий

Т е а т р

Томичи помнят своего ге
роя. Мища Иванов навечно 
занесен в списки юнармей- 
цев поста № 1 школы № 34. 
Его именем назван лучший 
пионерский отряд школы- 
интерната № 3. О нем рас
сказывает стенд в музее 
«Данко».

Е. ПЕСТЕРЕВА, 
руководитель музея 

«Данко» школы-интерната 
№ 3 г. Томска.

В зале научно-технической 
библиотеки ТПИ второй ме
сяц экспонируется выставка 
книг о путешествиях в раз
личные страны мира. Увле
кательные рассказы писате
лей, географов, туристов 
дополняются живыми вос
поминаниями сотрудников 
института, побывавших в за
рубежных поездках. Недав
но в клубе книголюбов ТПИ 
«Живое слово» состоялась 
встреча с доцентом А. Н. 
Верхотуровым, вернувшимся 
из поездки во Вьетнам. Он 
рассказал собравшимся об 
этой братской стране и ее 
трудолюбивых и мужест
венных людях, показал 
цветные слайды. Рассказ об 
увлекательном путешествии 
он сопровождал чтением 
стихов, родившихся во вре
мя поездки.

Р. ГОРСКАЯ.

ДРАМЫ
8 апреля. «Трудны* родит*-

ли» — 19.
9 апреля. «Птицы нашей мо

лодости» — 19.

Дворец зрелищ

и спорта

9 апреля — ДК ГПЗ-5
10 апреля — ДК «Авангард»

БОЛЬШИЕ ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ 
лауреата Всесоюзного ^конкурса на лучшее исполнение 
советской песни, заслуженного коллектива республики 

«ГУНЕШ».
Руководитель — Вахид РИЗАЕВ,
Начало — в 19, 21 час.
Билеты продаются в кассах ДК.

8 апреля. «Джентльмены 
удачи» — 19.

Кино

Селицная Раиса Кузьми
нична (644088, Омсн, ул. 
22 Апреля, 12, не. 55) пи
шет в реданцию; «Мой брат 
Селицмий Афанасий ,Кузь
мич после окончания Том
ского артиллерийского учи
лища в декабре 1941 года

уехал на фронт. Погиб в 
боях за освобождение Поль
ши 18 января 1945 года ■ 
должности командира 10-й 
батареи 189-й тяжелой гау
бичной артбриГады (полевая 
почта б7797-Г). Похоронен 
на Советском воинском 
кладбища в Рае* Мазовец- 
кой. •  40-ю годовщину По
беды я посетила его моги
лу, возложила цветы. До
роги* фронтовики, боевые 
товарищи моего брата! 
Вспомнит* о нем и напи
шите мне»,

Тираж 
«Спортлото»

в КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

8 апреля. «Трое мужчин и 
младенец в люльке» — 9, Ю-45, 
12-30, 14-10, 16-20, 18-15, 20,
21-45.

имени М. ГОРЬКОГО 
8 апреля. «Бегущий Смель

чак» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. «Бро
дяга» (две серии) — 9, 12, 15. 
16, 21. «До опасной черты» — 
9. 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30. 16-35, ,17-40. «Плюм- 
бум, или Опасная игра» (по 
театральному принципу) — 
19. 21,

«ОКТЯБРЬ»

9, 10 апреля
Малый концертный зал филармояин 

ВЕЧЕР ДЖАЗОВОЙ МУЗ(ЫКИ 
АНСАМБЛЬ ОДНОГО МУЗЫКАНТА

Исполнитель — лауреат международных конкурсов 
Анатолий ВАБИЙ.

В программе — джазовые дуэты, трио, квартеты. 
Начало — в 19 час. 30 мин.

Результаты 14-го тиража 
лотереи «Спортлото» «6 из 
45» и «5 из 36», состоявшего
ся 5 апреля 1987 года.

«6 из 45»: 1, 7, 25, 34, 41,
44.

«5 из 36»: 19, 20, 24, 27, 35.
(ТАСС).

8 апреля. «Бродяга» (две се
рии) — 15. 18. «Армейская
история» _  9. 10-50, 12-40, 21. 
«Новые амазонки»- — 8-40
12, 14, 16, 17-50, Ш-40, 21-30. 
«Властелин времени» — Ю-ЗО.

«ПИОНЕР»

ТОМСКОЕ БЮРО ПУТЕ
ШЕСТВИЙ И ЭКСКУРСИЙ 
ПРЕДЛАГАЕТ СОВЕРШИТЬ 
УВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ПУТЕ
ШЕСТВИЯ ПО МАР01РУ-
ТАМ:

По материалам судебной практнкн

8 апреля. Мультоборник 
«Космическая загадка» — 9, 
10-40, 12-20. «Король Дроэдо- 
вик» _  14, 15-40. «Кто войдет 

последний вагон?» — 17-20 
19-10, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ

Оправдательный приговор
Находясь яа приеме, одяа уже немо

лодая женщина призналась, что впер
вые в суде и пришла сюда с каким-то 
трепетом я боязнью. В ее представлении 
суд — это грозное провозглашение при
говора с обязательным лишением сво
боды. Суд она всегда связывает с та

ким явлением, как преступность, и счи
тает, что честному человеку появлять
ся здесь непристойно. После паузы она 
Добавила:

— Не могу представить себе, что из 
судебного помещения люди могзгт вы
ходить со слезами радости, что здесь 
может прозвучать слово... «оправдать!».

Такие суждения довольно 
распространены. Они—след
ствие слабой еще гдасности 
судебной деятельности. 
Правда, появившиеся в по
следнее время материалы в 
центральной и областной пе
чати по различным аспек
там деятельности правосу
дия подвергли серьезной, но 
справедливой критике то 
обстоятельство, что понятие 
«оправдательный приговор» 
исчезло как мощное средст
во правового воспитания, на
глядного утверждения су
дейской бескорыстности и 
добросовестности.

С трибуны пленума Вер
ховного Суда СССР «О даль
нейшем укреплении закон
ности при осуществлении 
правосудия» было сказано: 
«...полностью изжить сло
жившуюся в некоторых слу
чаях практику направления 
дел на дополнительное рас
следование, когда отсутству
ют доказательства, подтвер
ждающие предъявленное 
обвинение, и исчерпаны все 
возможности для собирания 
дополнительных доказа
тельств. При таких обстоя
тельствах суд обязан поста
новить оправдательный при
говор или вынестя обвини
тельный приговор лишь по 
тому обвинению, доказан- 
S‘'»CTb которого не вызывает 
г( мнения».

Отношение закона к оп
равдательному и обвини- 
тальному приговорам равно
значно. И тот, и другой име
ют адинаковые права на су
ществование. Однако отно
шение к оправдательному 
приговору некоторой части 
работников правоохрани
тельных органов представ
ляется неверным. Работники 
прокуратуры и следствия 
стараются отыскать имею

щиеся «крючки» для опро
тестования по формальным 
признакам, чтобы потом са
мим прекратить дело. Боят
ся оправдательных пригово
ров и судьи; Тем самым сво
дится на нет существование 
оправдательного приговора 
и правосудие становится од
нобоким, караюищм.

Такой подход позволяет 
вывести из-под удара лиц, 
имеющих отношение к рас
следуемому делу, но зато 
ущемляет права и законные 
интересы граждан, привле
каемых к уголовной ответ
ственности.

Перестройка нашей жизни, 
безусловно, коснулась и су
дебных органов. Но это еще 
не означает, что их работ
ники все вдруг прозрели, 
хотя над выполнением за
дач, связанных с укреплени
ем социалистической закон
ности и правопорядка, уси
лением охраны прав и за
конных интересов грайсдан, 
суды области работали и 
раньше. Скажем, по стране 
число оправдательных при
говоров в 78 раз(!) меньше, 
чем возвращений к доследо
ванию. В области соотноше
ние этих цифр куда больше 
в пользу законности. Напри
мер, в 1986 году оправда
тельных приговоров в 10 раз 
меньше, чем число возвра
щений к доследованию. Все
го суды области оправдали 
в минувшем году 30 человек. 
Кроме того, два оправДа-
телы№1х приговора вынесе
ны омастным судом и еще
шесть приговоров отменены 
в порядке судебного надзо
ра с полной реабилитацией.

За последние пять лет об
ластной суд по первой ин
станции вынес оправдатель
ные приговоры в отношении 
шестерых человек, в их чи

сле четверо обвинялись в 
хищении государственного 
имущества в особо крупных 
размерах. Об одном оправ
дательном приговоре мне 
хотелось рассказать под
робнее. .

В мае с составом пяти 
груженых барж и лихтера- 
контейнеровоза двигался 
вниз по Оби теплоход под 
управлением капитана-ме- 
ханика В. Е. Косихина. На 
Кашинском перевале капи
тан не справился с управле
нием состава, который уда- 
рцлся о мерзлый берег. Две 
баржи получили поврежде
ния, государству нанесен 
ущерб более 15 тысяч руб
лей.

Из обвинительного заклю
чения усматривалось, что 
Косихин не принял мер 
предосторожности, недооце
нил погодные условия, позд
но перевел машины в ре
жим «полный назад». Эти 
действия Косихина были 
расценены как нарушение 
правил безопасности движе
ния и эксплуатации водного 
транспорта. В итоге—^статья 
85, ч. I 'УК РСФСР, которая 
предусматривает наказание 
от 3 до 15 лет лишения сво
боды.

Косихин утверждал, что 
он невиновен в аварии в 
силу сложившихся неблаго
приятных погодных условий 
для судоходства: быстрое
течение_в связи с паводком, 
сильный ветер. Следствен
ные органы не приняли во 
внимание доводы обвиняе
мого, ограничились поведх- 
ностным заключением стар
шего инспектора судоходной 
инспекции и направили де
ло в областной суд. Но, что
бы установить истину, суду 
на рассмотрение этого, каза
лось бы, простенького дела

пришлось потратить восемь 
дней.

Противоречивые показа^ 
ния свидетелей, некомпе
тентность заключения судо
ходной инспекции вьшудили 
суд назначить и проводить 
судоводительскую эксперти
зу, производство которой по
ручили Новосибирскому на
учно - исследовательскому 
институту водного транс
порта.

Капитан Коеихия в соз
давшейся обстановке дейст
вовал правильно, гласит за
ключение 'судоводительской, 
экспертизы. На участке ре
ки, где случилась авария, 
проходила продольная вол. 
на, которая повижала и по
вышала уровень воды, вы
звав увеличение скорости 
течеиия в 1,5 раза. Все ос
ложнил и сильный прижи
мистый ветер. При воздав
шихся непредвиденных об
стоятельствах капитан Ко
сихин не мог безаварийно 
провести состав в Кашин
ском яре.

Областной суд, оценив это 
заключение в совокупности 
с другими обстоятельствами, 
пришел к вьшоду, что капи
тан не нарушил правил бе
зопасности движения. В. Е. 
Косихин был оправдан.

Больших тревог и волне
ний потребовал этот оправ
дательный приговор у соста
ва суда. Появился кассаци
онный протест транспо)эт- 
ного прокурора, считавшего 
приговор незаконным. • Он 
просил Верховный Суд 
РСФ(Л» отменить его, а дело 
направить на новое рассмот
рение. Председательствую
щий по л е ^  член областно
го суда М. Ь. Усков понимал, 
что в случае ошибки ему 
придется держать ответ. Но 
оправдательный приговор 
бьш признан законным и 
справедливым. Протест про
курора отклонен.

Нелегким бывает путь к 
Истине. И не потому, что 
связано это с недобросовест
ностью отдельных работни
ков, а чаще — необычно
стью И сложностью ситуа
ции.

Когда С. Н. Печерский и 
В. Я. Попов выяснили свои

отношения, вряд ли они мо
гли предвидеть последствия. 
Позже Попов даст такие по
казания: «Я  почувствовал
толчок, а когда подошел к 
калитке, услышал его голос; 
«Посмотри, ' у  тебя торчит 
нож». Я вытащил нож из 
спины и пошел домой...». 
«Эксперты определили про
никающее ранение в груд
ную полость. Печерского за 
умышленное нанесение те
лесных повреждений осуди
ли на пять лет лишения сво
боды.

Много времени прошло 
после приговора. Много 
горьких слов, отчаяния и 
неверия было в жалобах Пе
черского. Основной довод 
его сводился к тому, что в 
ответ на оскорбление он 
схватил со стола остатки вя
леной рыбы и бросил вслед 
уходящему Попову. Увидел, 
как что-то блеснуло... Име
ющиеся сомнения суд обя
зан был истолковать, как 
велит закон, в пользу под
судимого. ^

Областной суд квалифи
цировал действия Печерско
го как неосторожные и сни
зил наказание виновному до 
двух лет лишения свободы.

Печерский ответил пись
мом; «..спасибо не только 
от меня, но и от памяти мо
их погибших родителей, от 
моих детей. Вы вернули мне 
веру в людей, в справедяи- 
вость... Полностью искоре
нили понятие, что деньги 
могут все... Как хорошо, что 
восторжествовало чувство 
социальной справедливости, 
которое в нашем обществе 
набирает силу...».

Правосудие должно будить 
мысли и чувства людей. Се
годня, как никогда, нужны 
бескомпромиссная самокри
тичность к своим решениям, 
отсутствие самоуспокоенно
сти и благодушия, высокий 
профессионализм и культу
ра отправления правосудия. 
Самые высокие требования 
должны предъявлять к се
бе не только судебные, но и 
работники всех правоохра
нительных органов.

В. МИРОНОВ, 
заместитель председателя 

областного суда.

8 апреля. «Ба-банк-Ц, или 
Ответный удар» _  9, 10-40.
12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Ба-бани-1» — 9, 10-50, 12-40. 
16, 17-50. 19-30. 21-40. Перед 
сеансом в 19-30 — устный ки
ножурнал «По страницам со
ветского кино». «Капитан «Пи
лигрима» — 14-20.

«СИБИРЯК»
8 апреля. «Проделки близне-. 

Цов» — 9-20. «Потерпевшие с 
«Лигурии» — 11, 12-40. 14-20. 
16, 17-40. 19-20. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

8 апреля. «Айболит-66» —
11-30, 15. «Папаши» — 17. 19. 
21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
8 апреля. «Постарайся ос

таться живым» — 17, 19. 21.

Управление культуры 
/Томского облисполкома 
Томский театр юного зри-, 

теля ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
в актерскую студию. При
глашаются ребята от седь
мого .класса и старше. Про
слушивание состоится с 10 
по 15 апреля в здании 
театра по адресу: пер. На- 
хановича, 4, с 17 до 20 часов. 
Предварительная запись 
производится на служебном 
входе театра.

Оправки по тел. 2-39-33.

Томскому авиапредприя
тию требуется жилье для
молодых специалистов.

С предложениями обра
щаться: аэропорт, отдел
кадров, телефоны 99-42-18, 
99-43-28.

Томский комбикормовый 
завод реализует мешки, 
бывшие в употреблении, по
цене 65 коп. и 95 коп. за 
мешок.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, ул. Мичурина, 16.

ЧЕРНОМОРСКОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ:
Адлер — с 19 апреля по 11 мая, с 10 мая по 1 июня, 

стоимость путевки—380 руб.;
Диввоморское — с 21 апреля по 12 мая, с 31 мая по 21 

июня, стоимость путевки — 378 руб.;
Сочи — с 26 апреля по 18 мая, с 1 по 22 мая, с 22 мая 

по 12 июня, стоимость путевки — 398 руб.;
Сухуми — с 4 по 25 мая, с 23 мая по 16 июня, с 15 ию

ня по 6 июля, с 13 июня по 4 июля, стоимость путевки 
— 377 руб.;

Туапсе — со 2 по 23 мая, с 13 июня по 4 июля, стои
мость путевки — 388 руб.;

Кутаиси — Новый Афон — с 22 мая по 12 июня, стои
мость путевки — 399 руб.;

Севастополь — с 6 по 18 мая, с 17 по 29 мая, стоимость 
путевки — 295 руб.;

Евпатория — с 3 по 24 мая, стоимость путевки — 379 
руб.;

Чакви — с 4 по 25 июня, стоимость путевки — 356 руб.;
Батуми — с 29 мая по 19 июня, стоимость путевки — 

359 руб.;
Гагра — с 20 апреля по 11 мая, с 11 по 31 мая, стои

мость путевки — 398 руб.; с 29 мая по 19 июня, стоимость 
путевки — 402 руб.

АЗОВСКОЕ МОРЕ:
Жданов — с 19 мая по 5 июня, с 4 по 21 июня, стои

мость путевки — 297 руб.
СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ:

Ессент5« и  — с 10 по 31 мая, стоимость путевки — 371 
руб.

СРЕДНЯЯ АЗИЯ:
Ош—Фергана — с 10 по 21 мая, стоимость путевки — 

228 руб.;
Ташкент—Навои—Хива — с 10 по 23 июня, стоимость 

путевки — 324 руб.;
Ашхабад—Ташауз — с 6 по 17 июня, стоимость путев

ки — 316 руб.;
Ташкент—Бухара—Самарканд — с 14 по 27 июня, сто

имость путевки — 272 руб.
ПРИБАЛТИКА, БЕЛОРУССИЯ:

Калининград—Туараге—Клайпеда — с 21 апреля по 8 
мая, стоимость путевки — 377 руб.;

Калининград—Молодечно — с 4 по 16 мая, стоимость 
путевки — 324 руб.;

Клайпеда — с 30 апреля по 8 мая, стоимость путевки— 
248 руб.

ТЕПЛОХОДНЫЕ МАРШ РУТЫ :
Теплоход «Н. Масленников»; Томск—Новосибирск— 

Колпашево i— Каргасок — Александровское — Нижне
вартовск — Сургут — Ханты-Мансийск — Тобольск — 
Томск — с 1 по 19 июня, стоимость путевок — 322. 309. 
268, 227 рублей.

В стоимость путевки входит проезд в оба конца, пита
ние, проживание и экскурсионное обслуживание.

Подробную информацию по маршруту вы А(ожете по
лучить по адресу; г. Томск, цр. Ленина, 59. Тел. 3-14-21, 
3-24-92.

НИИ автоматики и элект
ромеханики при ТИАСУРе 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантной 
должности главного инжене
ра.

Требования к кандидатам: 
высшее техническое образо
вание приборюстроительного 
или машиностроительного 
профиля; знание автомати
зированных технологий на 
базе САПР, ЧПУ, ГАП; опыт 
организационной работы, 
стаж работы по специально
сти не менее 5 лет.

Заявление на имя дирек
тора НИИАЭМ, личный ли
сток по учету кадров пода
вать до 1 мая 1987 г. по ад
ресу: 634004, Томск, ул Бе
линского, 53, НИИАЭМ, ди
ректору. Справки по теле
фону 4-62-88.

В Доме творческих орга
низаций 12 апреля, в 12 ча
сов, состоится прослушива
ние желающих принять уча
стие в работе литературншч» 
театра. Для прослушивания 
необходимо подготовить сти
хотворение, прозу.

Адрес: г. Томск, пр. Лени
на, 111, Дом творческих ор
ганизаций.

ВНИМАНИЮ ВЫПУСК
НИКОВ СРЕДНИХ ш кол, 
ПТУ, ТЕХНИКУМОВ и 
р а б о ч е й  МОЛОДЕЖИ!

Магазин № 1 областного 
управления общественного 
питания засыпает овраг.

Обращаемся к руководи
телям яреднрнятяй я орга- 
ннзаций города, имеющих 
излишки строительных от
ходов, грунта, шлака, кир
пича, с просьбой вывозить 
«иходы по адресу; г. Томск, 
пер. Путевой, 36-а. Справки 
по тел.' 5-26-52, 5-26-21.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
проводит 12 апреля, в 11 ча
сов, в ауд. 322 главного 
корпуса института (пр. Ле
нина, 40) олимпиаду по ма
тематике.

По всем вопросам обра
щаться 1Ю телефону 2-32-26.

Гороно, горком профсою
за работников просвещения, 
Ленинский отдел народного 
образования, райком проф
союза, педагогический кол
лектив школы JA 54 выра
жают глубокое соболезно
вание родным и близким 
по поводу смерти учителя 
истории школы № 54 ве
терана труда

ГРИГОРЬЕВОЙ 
Лидии Николаевны.

НАШ АДРЕС 
------------- И ТЕЛЕФОНЫ.

634050, 

Томск, ГСП. 

пр. Фрунзе, 103.

Приемная редактора — 
1-44-35
Замаститали редактора 
1-08-52, 1-37-()5

Отдал пропаганды — 
1-0^31, 1-48-85

Ответственный секретарь • 
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни — ’ 
1-28-68, 1-28-42

Отдел промышленности — 
1-46-66, 1-27-68

Отдел нефтегеологии и стро- 
ительетм — 1-36-44

Агропромышленный отдел — 
1-^-75, 1-44-60, 1-48-48

Отдел науки и учебных 
заведений —
1-33-58, 1-26-80 
Отдел информации и 
культуры _  1A5-S1, 1-43.32 
Отдел советского строитель
ства н быта — 1-38-58, 1-25-80 
Отдел писем — '
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-16

“Ж споидентСобственный 
Колпашеве - 
Собственный 
Стрежевои •
Общественная приемная — 
1.38-68
Отдел объявлений —

корреспондент
3-23-31

Типография издательстм «Красно* знамя» 
834050, г. Томен, ГСП, пр. Фрунзе, 103.

Отде(1 
1-()б-в2 
Областная 
организация

журналистская 
— 1-28-90
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